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Em assunto sério não se brinca

O futuro da mobilidade 
depende da bateria

 

Ensino religioso em 
2019? Para quê?

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
6 de abril
de 1993Os alertas sobre a necessi-

dade da aprovação urgente da 
reforma da Previdência têm si-
do cada vez mais eloquentes e 
já ouvimos até a “ameaça” de 
que os salários do funcionalis-
mo federal podem deixar de ser 
pagos se o tema não avançar. 
Isso sem contar o mea culpa 
do presidente Jair Bolsonaro 
que reconheceu ter errado ao 
ser contra a reforma em anos 
anteriores. É séria a coisa!

Esta semana, o ministro 
Paulo Guedes participou de au-
diência por mais de seis horas, 
explicando números, cortes, 
estratégias, enfim, responden-
do a questionamentos não mui-
to simpáticos, tratando de um 
assunto delicado e complexo. 
Por si, já é de esgotar qualquer 
sujeito bem preparado.

Agora, imagine quando uma 
pergunta vem com termos chu-

A indústria automotiva vivencia 
grandes transformações, com ênfase 
em tecnologias de conectividade no 
Brasil, afinal cada vez mais os veículos 
interagem com o usuário e o ambien-
te. Muitas funções que eram realizadas 
pelo motorista agora já podem ser fei-
tas pelo veículo, como frear, estacionar 
ou acionar sistema de socorro em caso 
de acidentes.

Com a entrada dos veículos elé-
tricos, a frota também contará com a 
substituição gradativa 
dos motores a com-
bustão pelos elétri-
cos. Esse movimento 
inclui também o veí-
culo híbrido, que deve 
representar um passo 
relevante no País para 
alcance de volume de 
produção, com diver-
sas possibilidades de 
tecnologias.

Diante desse cená-
rio, marcado pela crescente entrada de 
componentes eletroeletrônicos nos veícu-
los, sejam de hardware ou software, para 
a realização de funções inteligentes, as 
baterias precisam ser cada vez mais con-
fiáveis porque o funcionamento dos siste-
mas dependerá integralmente da saúde 
do sistema de alimentação elétrica.

É fato que o futuro do setor automoti-
vo depende do aprimoramento constante 
em diversos setores da tecnologia, mas 
em particular a bateria, que é, sem dúvi-
da, um dos setores que mais têm se de-
senvolvido e, provavelmente, o que mais 
se desenvolverá nos próximos anos.

Hoje os veículos elétricos já apre-
sentam desempenho e autonomia em 
níveis quase comparados aos veículos 
com motores a combustão. Alguns de-
safios ainda precisam ser atingidos, 
como a redução no tempo de abasteci-
mento dos veículos elétricos. Talvez a 
melhoria de eficiência em carregamen-

Tragédias em escolas, queda do Brasil 
em índices internacionais de educação, 
baixa confiança na figura do professor. 
A atual situação da educação, no Brasil 
e no mundo, não é das melhores. E, se 
para profissionais da educação já não é 
fácil estar no meio de toda essa confu-
são, quais repercussões esse cenário 
causa nos alunos? Atualmente, os pais 
são obrigados a pensar não só no ensino 
de qualidade, mas naquele que repercuti-
rá seus valores, que oferecerá segurança 
durante as dezenas de 
horas semanais em que 
o filho estará estudando 
e que o preparará para 
os desafios que encon-
trará no futuro, quando 
sair da escola.

Pode parecer dife-
rente pensar no ensino 
religioso nesse momen-
to. Muitos podem até se 
perguntar por que, em 
pleno ano de 2019, ain-
da temos escolas católi-
cas. Pois bem, as institui-
ções de ensino, em es-
pecial as voltadas para 
a educação cristã, têm 
como premissa um tra-
balho dedicado a ajudar 
a resolver os desafios do mundo atual, 
incluindo-se os problemas sociais, éticos 
e morais pelos quais passa a educação 
de nossos filhos.

E o medo do tradicional não deve 
ser motivo para desconfianças. As es-
colas católicas são símbolo, sim, de 
tradição. As primeiras escolas que sur-
giram em nosso País, ainda no período 
colonial, foram de cunho católico. Mas 
ser tradicional não significa ter ficado 
no passado ou ser inflexível diante de 
mudanças. Ter tradição demonstra a 
existência de uma longa jornada, com 
histórias e muita experiência - o que 
não as impede de congregar inovação, 

los, pejorativos, e até ofensi-
vos. Quando o deputado para-
naense Zeca Dirceu usou os 
termos “tchutchuca” e “tigrão” 
na sua pergunta, Guedes levou 
um tempo para entender. Mui-
tos de nós também levaríamos. 
São termos usados em uma mú-
sica funk, muito provavelmente 
desconhecidos para quem não 
circula nessas paragens. Gue-
des reagiu ao tom ofensivo e 
entendeu por assimilação.

Costuma-se usar esse tipo 
de subterfúgios infames quan-
do não se está preparado para 
lidar com argumentos. Ora, uma 
pergunta bem formulada, com 
lógica e coerência, merece ser 
respondida. Agora, um questio-
namento ofensivo e agressivo, 
fora de propósito, e até incom-
preensível, só revela as inten-
ções de quem pergunta: bagun-
çar o coreto. Lamentável.

to seja o maior dos desafios a serem 
conquistados. 

Com o foco de acompanhar tendên-
cias e dar suporte à indústria no desen-
volvimento, o IQA começa a oferecer ser-
viços de ensaios químicos para baterias, 
de acordo com a resolução Conama nº 
401, que determina os limites de chum-
bo, cádmio e mercúrio nos produtos, uma 
iniciativa que também contribui para a 
proteção ao meio ambiente.

Esse novo passo do IQA representa 
uma abertura para o ca-
minho que será trilhado 
no futuro com a expan-
são dos veículos elétricos, 
cujo ponto-chave é a bate-
ria. Quando a questão da 
bateria estiver soluciona-
da, o desafio da mobilida-
de elétrica também esta-
rá sendo superado.

Esses e outros temas se-
rão abordados no 7º Fórum 
IQA da Qualidade Automoti-
va, que receberá lideranças 

de diferentes segmentos da indústria - co-
mo montadoras, autopeças, concessioná-
rias, distribuidores, oficinas, entidades se-
toriais, consultorias e governo - dia 16 de 
setembro, no Centro de Convenções Mile-
nium, em São Paulo. Participe!

aprendizado eficiente e, principalmen-
te, formação humana. Aliar hoje, no ce-
nário da educação, tradição e inovação 
é encontrar o melhor dos dois lados.

Engana-se ainda quem pressupõe 
que o ensino cristão tenha a intenção 
de catequizar os estudantes. Todas 
as escolas católicas têm um compro-
misso com o Vaticano de trabalhar 
com ensino religioso e pastoral em 
suas escolas e o trabalho atual tem 
foco no diálogo inter-religioso, justa-

mente para colocar es-
sas crianças e esses 
jovens para conhecer o 
diferente e respeitá-lo. 
O grande nó dos enor-
mes desentendimentos 
que se têm no mundo 
hoje tem influência da 
diferença de crenças - 
e o que podemos fazer 
para melhorar essa si-
tuação é ensinar o res-
peito à opinião alheia.

Escolas católicas 
têm em sua essência 
um trabalho que pri-
vilegia a formação hu-
mana. São instituições 
que, por meio de seu 
carisma e missão, têm 

como objetivo o desenvolvimento de 
uma educação de qualidade, mas, 
acima de tudo, que privilegia o sen-
so crítico e ético, a resiliência e o 
exercício de se colocar no lugar do 
outro para que tenhamos crianças e 
jovens mais humanos, solidários e 
preocupados em construir um mun-
do mais justo e igualitário. Ou seja, 
pessoas mais humanas.

Sérgio Kina

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Sérgio Kina é gerente técnico do Instituto 
da Qualidade Automotiva (IQA)

Os 14 municípios que 
integram o Conselho 
dos Municípios 
Lindeiros ao Lago 
de Itaipu promovem 
manifestações pelo 
fato de o governo 
ter concedido todo o 
repasse de ICMS da 
Itaipu para Foz do 
Iguaçu. Os prefeitos 
alegam que a falta 
de recursos prejudica 
a administração. 
Em protesto, eles 
fecharam as portas 
das prefeituras. 
Uma votação 
na Assembleia 
Legislativa vai 
determinar se os 
recursos serão 
divididos entre os 
municípios.  

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

Sexta-feira, 05/04/2019

nAlceu Danielli (39)
nAngelica Brizola Gross (89)
nEnoel dos Santos Alves (69)
nNoemi Rodrigues (64)
nAdao Alves (58)

Raphaela Ribas Lupion Gubert

Raphaela Ribas Lupion Gubert é coorde-
nadora pedagógica das Escolas Confes-
sionais do Sistema Positivo de Ensino no 
Brasil

O grande nó dos 
enormes desen-

tendimentos que se 
têm no mundo hoje 
tem influência da 
diferença de cren-

ças - e o que podem-
os fazer para mel-
horar essa situação 
é ensinar o respeito 

à opinião alheia

Alguns desafios 
ainda precisam ser 
atingidos, como a 
redução no tempo 
de abastecimento 

dos veículos 
elétricos
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TJ mandou soltar

Beto Richa deixa
prisão após 16 dias

Curitiba - Por volta 
das 19h dessa quinta-feira 
o ex-governador do Paraná 
Beto Richa (PSDB) voltou 
a ganhar a liberdade. Ele foi 
beneficiado por um habeas 
corpus concedido pela 2ª 
Câmara Criminal do Tri-
bunal de Justiça. O tucano 
estava preso no Complexo 
Médico Penal, em Pinhais, 
desde o dia 19 de março. Essa 
prisão ocorreu no âmbito da 
Operação Quadro Negro, que 
apura desvios de recursos 
públicos em obras de escolas. 
Ao deixar o local, dentro de 
um carro, o tucano não falou 
com a imprensa.

Essa foi a terceira vez 

que Beto Richa foi preso 
em seis meses, e também 
foi o maior tempo que ficou 
detido. Em setembro de 
2018 Beto foi alvo da Ope-
ração Rádio Patrulha, e, em 
janeiro deste ano, da Opera-
ção Integração. 

CONDIÇÕES
Apesar da vitória no tri-

bunal - a votação terminou 
2 a 1 pela soltura após 16 
dias de detenção -, foram 
impostas medidas cautela-
res ao político. Embora não 
precise usar tornozeleira 
eletrônica, Beto Richa terá 
de entregar o passaporte, 
não poderá ter contato com 

os demais réus, deverá se 
manter em recolhimento 
domiciliar durante a noite e 
nos fins de semana, além de 
ficar proibido de trabalhar 
para instituições públicas.

OUTRO LADO
Em nota oficial, a defesa 

de Beto Richa disse que 
“acredita na restauração de 
legalidade e que segue con-
fiante nas instituições do 
Poder Judiciário, em espe-
cial do Tribunal de Justiça do 
Estado do Paraná” e promete 
que “esclarecerá no curso do 
processo todos os fatos neces-
sários a demonstrar a inocên-
cia do ex-governador”.

Informe
da redação

editoria e colaboradores

 Serviços gratuitos
A emissão de documentos como carteira de identidade, 
CPF e carteira de trabalho será disponibilizada gratui-
tamente para a população de Nova Aurora. A feira de 
serviços Paraná Cidadão oferece na próxima semana 

(quarta, quinta e sexta-feira) diversos serviços gratuitos 
em um único local. O evento será no Clube da Terceira 

Idade São Roque, na Rua São Jorge, 47.

“Negócios privados”
De acordo com os autos, Fernando Luiz Ayres da Cunha, 

ex-executivo da empreiteira, teria “realizado tratativas 
com José Dirceu voltadas à intermediação do político em 
eventuais negócios privados” e também teriam sido “ne-
gociadas contribuições a campanhas eleitorais”. Ainda 

teriam sido efetuados, em 2010 e 2014, supostamente 
a pedido de Dirceu, repasses para auxílio na campanha 

eleitoral de Zeca no valor de R$ 250 mil.

Lava Jato 
A força-tarefa Lava Jato no 
Paraná e a 5ª Câmara de 
Coordenação e Revisão (5ª 
CCR) divulgaram nota on-
tem negando que o acordo 
de leniência fechado com 
a Odebrecht estabeleça 
que os R$ 8,5 bilhões que 
serão pagos pela empre-
iteira sejam destinados ao 
Ministério Público, ou serão 
colocados sob adminis-
tração do órgão. 

Títulos irregulares
Os eleitores que não 
votaram nem justificaram a 
ausência às urnas nas últi-
mas três eleições têm até 
o próximo dia 6 de maio 
para regularizar a situação. 
Segundo o TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral), em 
todo o País, mais de 2,6 
milhões de pessoas estão 
em situação irregular.

Regularização
Quem estiver em situação 
irregular terá de pagar 
uma multa no valor de R$ 
3,50. Depois precisa ir ao 
cartório eleitoral e apre-
sentar documento oficial 
com foto, comprovante 
de residência e título de 
eleitor, se ainda o possuir. 
Dá para fazer tudo pela 
internet.

Multa I
O TCE (Tribunal de Con-
tas do Estado do Paraná) 
decidiu esta semana punir 
com multa o ex-diretor do 
Detran-PR (Departamento 
de Trânsito do Estado do 
Paraná) Marcello Alvaren-
ga Panizzi. A multa é de 
R$ 4.099,60.

Multa II
A denúncia foi apresenta-
da pelo Sincodiv (Sindica-
to dos Concessionários e 
Distribuidores de Veículos 
no Estado do Paraná), de 
irregularidades na fix-
ação de taxa de registro 
eletrônico de contratos de 
financiamento de veícu-
los. O valor dessa taxa 
foi fixado pelo Detran em 

R$ 350 no final de 2018 e 
reduzido pelo novo governo 
do Estado para até R$ 150 
em janeiro deste ano. 

Heróis
O presidente Jair Bolsonaro 
postou nas redes uma 
mensagem de parabéns a 
policiais militares de Gua-
rarema (SP) que, na madru-
gada de ontem frustraram 
um assalto a duas agências 
bancárias por um grupo de 
25 criminosos. No enfren-
tamento, 11 assaltantes 
foram mortos, nenhum poli-
cial foi ferido, dois reféns 
foram liberados.

IAP no alvo
Escritórios do IAP (Instituto 
Ambiental do Paraná) vol-
taram a ser alvo de man-
dados busca e apreensão 
pelo Gaeco ontem. É a déci-
ma vez que escritórios ou 
pessoas ligadas ao órgão 
ambiental são envolvidos 
em operações policiais ou 
do Ministério Público do 
Paraná nos últimos sete 
anos.

Investigação
Não houve prisões nesta 
manhã. Desta vez, o Gaeco 
apura suspeitas de fraude 
no processo de licencia-
mento ambiental de um 
complexo portuário locali-
zado na região de Imbocuí, 
em Paranaguá. Além das 
buscas e apreensões, 
foram expedidas duas no-
tificações de afastamento 
direcionadas ao ex-diretor 
presidente e ao agente de 
execução, que era lotado no 
escritório de Paranaguá.

Zeca e Zé Dirceu 
O ministro Edson Fachin, do 
Supremo, determinou o envio 
à Justiça Eleitoral do Paraná 
dos autos do Inquérito 4445, 
no qual o deputado federal 
Zeca Dirceu (PT/PR) e seu 
pai, o ex-ministro da Casa 
Civil José Dirceu, são inves-
tigados por fatos revelados 
por delatores da Odebrecht. 
As informações foram divul-
gadas no site do Supremo.
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 Foz do Iguaçu - Pri-
meiro diretor-geral brasi-
leiro de Itaipu Binacional 
a fixar residência em Foz 
do Iguaçu, no exercício do 
cargo, o general Joaquim 
Silva e Luna recebeu nessa 
quinta-feira (4) o prefeito 
do Município, Chico Brasi-
leiro, e reafirmou a intenção 
da empresa de fortalecer a 
relação com os municípios 
da região oeste do Estado.

Silva e Luna também 
assegurou que a nova 
política de austeridade de 
Itaipu, dando prioridade 
a projetos estruturantes, 
como a segunda ponte no 
Rio Paraná, entre o Brasil e 
o Paraguai, significa investi-
mentos de melhor qualidade 
na região na região.

Nesta sexta-feira (5), o 
diretor-geral brasileiro tem 
reunião marcada com o pre-
sidente da Amop (Associa-
ção dos Municípios do Oeste 
do Paraná), Aparecido José 
Weiller Junior, prefeito de 
Jesuítas. A entidade reúne 
54 municípios. “O nosso 
objetivo não é reduzir os 
investimentos”, tranquili-
zou o general, “e sim dar 
mais a qualidade à aplica-
ção dos recursos”.

O diretor recebeu o 
prefeito Chico Brasileiro 
e o secretário de Governo, 

     

 

ALEXANDRE MARCHETTI / ITAIPU 

Silva e Luna recebe prefeito e 
reforça parcerias com o oeste

Marcos Antônio Jahnke, 
em seu gabinete no Cen-
tro Executivo (Vila A). Foi 
a primeira reunião com o 
prefeito desde que o gene-
ral assumiu o cargo, no dia 
26 de fevereiro. “A Itaipu 
está de portas abertas para 
avaliar todos os projetos 
que tenham impacto social 
positivo e beneficiem os 
municípios e o cidadão”, 
afirmou o general, citando 
ações nas áreas do turismo, 
meio ambiente e respon-
sabilidade social. “Os cri-
térios para aprovação de 
projetos serão rigorosa-
mente técnicos, seguindo 
os princípios de eficiência, 
legalidade, impessoalidade 
e moralidade.”

Somente a obra da 
segunda ponte, por exemplo, 
vai movimentar a economia 
de toda a cidade e região, 
com significativa geração de 
riqueza. Silva e Luna acres-
centou que os eventos de 
caráter social a serem apoia-
dos pela Itaipu precisam 
ter grandes impactos para 
a sociedade. Já eventos que 
não tragam legado não terão 
prioridade, garante.

ESTRATÉGICA
O diretor-geral salien-

tou ainda que Foz do Iguaçu 
tem posição estratégica para 

Itaipu, por sediar a margem 
brasileira da empresa. “O 
general Silva e Luna recebeu, 
acolheu e abraçou a cidade. 
Mostrando que essa irman-
dade entre Foz do Iguaçu e 
Itaipu é algo sólido”, agrade-
ceu o prefeito.

De acordo com Chico 
Brasileiro, “a nova direção 
de Itaipu tem uma visão 
estratégica de crescimento 
da nossa cidade, da fron-
teira (com o Paraguai e a 
Argentina) e da região”.

Durante o encontro, o 
prefeito mencionou que 
concorda com a nova dire-
triz de austeridade de 
Itaipu, disse que muitos 
dos projetos do município 
têm caráter estruturante 
- portanto, alinhados às 
novas diretrizes - e que as 
parcerias com a empresa 
vão continuar contribuindo 
para o projeto de desenvol-
vimento de Foz do Iguaçu.

“Itaipu propicia desen-
volvimento para Foz do 
Iguaçu desde a fundação 
da empresa. E cada vez 
mais vem investindo, tanto 
na usina como na cidade. 
Isso permite uma pers-
pectiva melhor de cresci-
mento. Por isso, Itaipu não 
é só importante para Foz 
do Iguaçu, como impres-
cindível”, avaliou. 

Joaquim Silva e Luna reforça que portas de Itaipu estão abertas
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Alep na ExpoLondrina
A Assembleia Legislativa vai se instalar na ExpoLondrina.
Os deputados vão participar dos debates sobre o desenvol-
vimento do agronegócio. Os trabalhos do legislativo serão
transferidos no dia 10, juntamente com os do Executivo. O
objetivo é receber prefeitos, população, empresários e dis-
cutir questões importantes para a inovação dos setores
agrícola, pecuário e industrial do Paraná.

Unium mostra força
A Unium - marca que reúne as cooperativas Frísia, Castro-
landa e Capal - já parte para seu segundo ano de atividade
com R$ 7 bilhões de faturamento e mais de R$ 800 mi-
lhões em investimentos. Com 5 mil famílias cooperadas, a
Unium processa 3 milhões de litros de leite por dia, produz
120 mil toneladas de carne suína anualmente (com abate
de 3,2 mil suínos por dia) e tem 115 mil toneladas de grãos
de trigo moídos por ano. Atualmente com cinco unidades in-
dustriais, a Unium já exporta seus produtos para 25 países.

Fim de aposentadorias
O deputado Homero Marchese (Pros) apresentou emenda propon-
do o fim das aposentadorias e pensões de ex-governadores e viú-
vas. A proposta original extingue apenas as futuras aposentadori-
as, ou seja, o atual governador, Ratinho Júnior, seria o primeiro al-
cançado pelos efeitos legais da PEC. A emenda será examinada
pela Comissão Especial constituída pelos deputados Jonas Gui-
marães (PSB), Cobra Repórter (PSD), Michele Caputo (PSDB),
Luiz Fernando Guerra (PSL) e Vilmar Reichembach (PSC).

Presidente e relator
O deputado Jonas Guimarães (PSB) foi eleito presidente da
Comissão Especial da PEC que extingue as aposentadorias
de ex-governadores. O relator será o deputado Cobra Repór-
ter (PSD). A comissão tem prazo de até 10 sessões para
aprovar o relatório.

BRF suspende abate
A BRF confirmou a suspensão do abate de frangos na unidade de
Carambeí por até cinco meses a partir de 27 de maio. A BRF afir-
ma que a decisão “reforça a estratégia de manter os estoques
em níveis adequados para a operação” e disse que “priorizará
gestão da oferta para assegurar o equilíbrio do sistema produtivo”.

Apoio à Previdência
O PSD e o PSDB vão apoiar a Reforma da Previdência mas
querem independência ao Governo Bolsonaro. Os presidentes
Geraldo Alckmin (PSDB) e Gilberto Kassab (PSD) se reuniram
com o presidente no Planalto e de acordo com Alckmin, a re-
forma precisa ser justa com os trabalhadores, combater privilé-
gios e acabar com o déficit fiscal. Alckmin afirmou que o
PSDB é contra mudanças no benefício pago a idosos e na
aposentadoria rural. Kassab afirmou o compromisso é com a
reforma no sistema de aposentadorias, mas disse que a tradi-
ção do PSD manter a independência em relação ao governo.

Guedes e Tereza Cristina
Após descontentamento de ruralista, o ministro Paulo Gue-
des (Economia) e a ministra Tereza Cristina (Agricultura)
participam na terça-feira, 9, de encontro da Frente Parla-
mentar da Agropecuária em Brasília. Ruralistas temem que
os acenos do presidente Jair Bolsonaro a Israel prejudi-
quem as relações comerciais do Brasil com os países ára-
bes - alguns dos principais importadores da produção de
proteína animal brasileira. Ataques à China também já trou-
xeram preocupação ao setor. Os asiáticos são os principais
compradores de soja, o principal produto exportado pelo se-
tor agropecuário do Brasil.

Eficiência Energética
A Copel divulgou o resultado da chamada pública para proje-
tos de eficiência energética. Serão investidos R$ 40 mi-
lhões para financiar a implantação de medidas de economia
de energia para 42 clientes residenciais, industriais, comer-
ciais e instituições públicas.

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Curitiba - A CGE (Contro-
ladoria-Geral do Estado) pas-
sa, a partir desta semana, a
fiscalizar o cumprimento das
condições assumidas por em-
presas ou entidades para re-
paração de perdas causadas
por atividades ilícitas na ad-
ministração pública e no mau
uso dos recursos do Estado.

O primeiro acordo, firmado
nesta semana ao lado do Mi-
nistério Público do Paraná, diz
respeito à Ouro Verde Locação
e Serviços, que devolverá R$
33.186.800,39 e se comprome-
teu a estancar qualquer práti-
ca relacionada à corrupção.

O trabalho da CGE começou
com a parceria com os órgãos
de investigação do Ministério
Público e dará continuidade
na averiguação de toda infor-
mação prestada pela empresa
investigada. Segundo o con-
trolador-geral do Paraná,
Raul Siqueira, o acordo de le-
niência firmado com a Ouro
Verde, um dos alvos da Ope-
ração Rádio Patrulha do MP,
é a primeira iniciativa dessa
natureza em âmbito do Poder
Executivo estadual.

“Essa será prática comum
no governo do Paraná, pois
estamos comprometidos em
devolver à população o que lhe
foi tirado por meio de propi-

Compliance

CGE vai fiscalizar
devolução de recursos

nas e outros crimes adminis-
trativos, cometidos para apro-
priação de dinheiro público”,
afirmou Siqueira. “Não pode-
mos deixar que a ganância
desvirtue iniciativas, criadas
para melhorar a qualidade de
vida dos paranaenses e para
desenvolver o Estado”.

INFRAESTRUTURA
No caso da Ouro Verde, o

MP constatou o pagamento
de propina a agentes públicos
e lavagem de dinheiro, de 2012
a 2014, para direcionamento
de licitação na compra de ma-
quinário par ao programa es-
tadual Patrulha do Campo.

O programa previa aquisi-
ção, por licitação, de máqui-
nas para serem usadas na con-
servação de estradas rurais,
fundamentais para escoamen-
to de safra, transporte esco-
lar, acesso a serviços de saú-
de e para o desenvolvimento
econômico e social, principal-
mente dos municípios.

A coordenadora de Correge-
doria da CGE, Isabella Huyer
Souza, afirmou que há muito
trabalho pela frente. Ela res-
saltou que essa é a primeira
empresa a firmar o contrato
de leniência com o MP e o go-
verno do Estado, mas que,
com o decorrer das investiga-

Santa Helena - Duas no-
vas estações de tratamento de
esgoto implantadas pela Sane-
par no oeste do Paraná aten-
dem à diretriz da empresa de
modernizar o sistema de cole-
ta e tratamento com alterna-
tivas mais eficientes. A esta-
ção de Santa Helena será con-
cluída em maio e a do Rio To-
ledo, que atende 65 mil pesso-
as da região sul da cidade, já
está em operação.

Ambas são de estrutura
modular, com maior eficiên-
cia de tratamento e de insta-
lação mais rápida que os mo-
delos adotados pela empresa
até agora.

A nova estação de Santa
Helena utiliza o sistema SBR
(Sistema de Batelada Se-
quencial, em tradução livre
do inglês) e começou a ser
implantada em novembro de
2018. Ela vai substituir o sis-
tema de lagoas existente,
melhorar o processo de tra-
tamento e eliminar proble-
mas de odor. Ela contempla
tratamento preliminar, ine-
xistente no sistema atual.

A unidade terá ainda gra-
deamento mecanizado, de-
sarenador e  calha Par-
shall, utilizada para medir
a vazão. Neste sistema, o

ções, é provável que novos
acordos sejam feitos. “Apenas
o primeiro fio foi puxado. A
partir de agora, a expectativa
é que tenhamos mais informa-
ções para corrigir e reparar
desvios cometidos por agentes
públicos”, disse Isabella.

DOCUMENTO
O termo com a Ouro Verde

foi elaborado em conjunto pela
Promotoria de Proteção ao
Patrimônio Público de Curi-
tiba, pelo Gepatria (Grupo
Especializado na Proteção ao
Patrimônio Público e no Com-
bate à Improbidade Adminis-
trativa) e pelo Gaeco (Grupo
de Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado), do
MP paranaense. Além de re-
presentantes do MP e advoga-
dos da empresa, assinaram o
documento a assessora da
Corregedoria, da CGE, Ânge-
la de Carvalho Cunha.

O documento foi assinado
segunda-feira (1º) e homolo-
gado no dia seguinte pelo Con-
selho Superior do Ministério
Público. O acordo segue as leis
de Improbidade Administrati-
va (Lei 8.429/92) e Anticor-
rupção (Lei 12.846/2013) e
suspende ações judiciais de
ambos os lados, desde que as
condições sejam cumpridas.

tratamento é feito por lodo
ativado e aeração prolon-
gada, por batelada. Isto
significa que todas as eta-
pas do tratamento ocorrem
em um único reator que
tem ciclo de operação com
duração definida.

Em Santa Helena, serão ins-
talados dois reatores que ope-
ram alternadamente. Com ca-
pacidade média de tratamen-
to de 30 litros por segundo,
suportará picos de até 45 li-
tros por segundo. A eficiência
do processo deve chegar a
95%. É construída em módu-
los que se constituem em dois
tanques em aço vitrificado,
com capacidade de mais de 2
milhões de litros, onde ocorre
o tratamento. Todo o proces-
so é automatizado.

A grande vantagem desse
sistema é a ausência de odor,
a possibilidade de operação
remota e a eficiência do tra-
tamento. Com a nova estação
a Sanepar atende uma de-
manda da comunidade de San-
ta Helena que tem solicitado
a modernização do sistema,
eliminando, principalmente,
o odor no entorno da ETE.
No município, atualmente, o
índice de coleta de esgoto é
superior a 80%, sendo 100%

tratado. A Sanepar implantou
uma unidade similar na cida-
de de Pinhão, na Região Cen-
tro-Sul do Estado, com bons
resultados.

RIO TOLEDO
Em Toledo está em opera-

ção desde junho de 2018 a Es-
tação Rio Toledo. Com capa-
cidade para tratar 100 litros
de dejetos por segundo, a es-
tação tem dois módulos de 50
litros cada. De rápida insta-
lação, foi feita em seis me-
ses. A ETE é remanejável e
usa como tecnologia aeração
natural, seguida de trata-
mento físico-químico e de flo-
tação. A eficiência é de 90%
de redução da carga orgâni-
ca e o processo envolve gra-
deamento preliminar, filtro
biológico de alta taxa, segui-
do de floculação e flotação
para remoção do lodo.

Com a entrada em operação
da nova ETE, foi possível a
desativação de outras cinco
estações localizadas em áreas
com muitos moradores e que
já não atendiam aos parâme-
tros de qualidade da Sanepar.
A vantagem desta unidade é
que ela pode ser removida
para outro local quando hou-
ver necessidade.

Novas tecnologias para tratamento de esgoto
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Rio de Janeiro - Audito-
ria do TCU (Tribunal de Con-
tas da União) em 17 contra-
tos de financiamento do BN-
DES (Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e
Social) nas áreas de geração e
transmissão de energia apon-
ta irregularidades nos orça-
mentos das obras, nos desem-
bolsos e nos itens financiados.

De acordo com o TCU, o
banco aprovou um valor US$
911 milhões maior do que de-
veria para as empresas expor-
tadoras - Odebrecht, Andrade
Gutierrez, OAS e Camargo
Corrêa - o equivalente a 41,7%
dos projetos em Angola, Re-
pública Dominicana, Moçam-
bique, Equador e Costa Rica.

O relatório, do ministro Au-
gusto Sherman, foi apresenta-
do em 31 de outubro, publica-

Projetos no exterior

BNDES aprovou US$ 911
mi a mais do que deveria

do no Diário Oficial em 14 de
novembro e está disponível no
site do Tribunal. Na mesma
época em que o banco anunciou
a revisão de todos os contratos
de engenharia no exterior e
ações com o órgão de controle
para ampliar sua transparên-
cia. Os 22 pedidos de informa-
ção encaminhados pelo TCU
após a leitura do relatório, po-
rém, que deveriam ser respon-
didos pelo BNDES em 60 dias,
seguem sem resposta.

O TCU também analisou os
relatórios de auditoria inde-
pendente de cada operação e
concluiu que o BNDES desem-
bolsou, sem comprovação,
US$ 570 milhões. De acordo
com órgão, esses relatórios
contêm “informações detalha-
das sobre os custos efetivamen-
te realizados e comprovados

pelas empresas exportadoras”.

DESARRAZOADO
No relatório, o TCU classi-

fica como “desarrazoado”,
palavra que significa insensa-
to, o porcentual financiado
nas 17 obras, que ultrapassam
85%. De acordo com o órgão,
os orçamentos dos empreen-
dimentos não são coerentes
com o tipo de obra realizada.
Além disso, diz que o banco
financiou, de forma indevida,
gastos locais, em desacordo
com as normas do programa
de crédito a exportações. “Os
porcentuais declarados de ex-
portação foram muito acima do
que seria possível para obras
de usinas de geração de ener-
gia elétrica e linhas de trans-
missão”, afirma o ministro nas
conclusões da auditoria.

PAGAMENTOS IRREGULARES
A auditoria indica ainda que cerca
de 66% dos desembolsos para o pa-
gamento de salários e benefícios em
dois empreendimentos da Odebre-
cht em Angola podem ter sido inde-
vidos. Com isso, segundo o relató-
rio, US$ 148 milhões podem já ter
sido pagos irregularmente, sem que
o banco tenha buscado qualquer res-
sarcimento até agora, embora par-
te desses projetos tenha sido sus-
pensa pelo banco em 2016 por sus-
peitas de irregularidade.
De acordo com o tribunal, os custos
com mão de obra expatriada nas
obras das hidrelétricas de Cambam-
be e Laúca, contratadas em 2010 e
2013, foram, em média, 2,25 vezes
maiores que os valores das outras
obras analisadas. Além disso, o va-
lor dos salários declarado pela Ode-
brecht foi 2,6 vezes maior do que o
declarado no sistema de Rais (Rela-
ção Anual de Informações Sociais),
do antigo Ministério do Trabalho.
O TCU também observou que uma
mudança nos controles do banco, re-
alizada em fevereiro de 2015, mu-
dou essa trajetória. O montante total
financiado de mão de obra em janei-
ro de 2015 foi 3,68 vezes maior que
no mês seguinte, quando os novos
controles já estavam em vigor.

Na prática, são dez proje-
tos: as hidrelétricas Cam-
bambe, Laúca e Capanda e as
linhas de transmissão Luca-
la-Pambos e Uige-Maquela,
em Angola; e as hidrelétricas
Barragem de Moamba, em
Moçambique; Manduriacu,
no Equador; Balsa Inferior,
na Costa Rica; e Pinalito e
Palomino, na República Do-
minicana. Apenas quatro
constam da lista de 25 opera-
ções de crédito à exportação
que foram suspensas por ini-
ciativa do próprio BNDES em
2016: duas etapas da hidrelé-
trica de Cambambe, uma fase
de Laúca, e uma da Barragem
de Moamba Major.

Brasília - O PSD e o PSDB
apoiam uma reforma da Pre-
vidência para o País, mas de-
vem manter a independência
em relação ao governo fede-
ral. Os presidentes dos dois
partidos estiveram ontem (4)
no Palácio do Planalto para
uma primeira rodada de diálo-
gos do presidente Jair Bolso-
naro em busca de apoio à apro-
vação da reforma enviada ao
Congresso em fevereiro.

De acordo com o presidente

PSDB e PSD declaram apoio à reforma, mas “sem troca”
do PSDB, Geraldo Alckmin,
para o partido, a reforma pre-
cisa ser justa com todos os tra-
balhadores, combater privilégi-
os e acabar com o déficit fiscal.

“O PSDB tem uma postura
de independência em relação
ao governo, não há nenhum
tipo de troca, não aceitamos
cargos no governo e votamos
com aquilo que entendemos que
é importante para o Brasil.
Essa é a primeira das reformas
estruturantes que o Brasil pre-

cisa, mas dentro desse foco de
justiça social e fiscal”, disse Al-
ckmin, reiterando que o parti-
do não participará da base ali-
ada de Bolsonaro.

Alckmin afirmou que, ape-
sar de apoiar a reforma, o
PSDB é contra mudanças no
BPC (Benefício de Prestação
Continuada) pago a idosos
e na aposentadoria rural.
“Se há diferença de idade na
área urbana, por que não na
área rural?”

São Paulo - A Justiça Fe-
deral de São Paulo aceitou
ontem (4) a denúncia do MPF
(Ministério Público Federal)
e tornou réus o ex-presidente
da República Michel Temer e
sua filha Maristela Temer sob
acusação do crime de lava-
gem de dinheiro. Também tor-
naram-se réus pelo mesmo
delito João Baptista Lima
Filho, conhecido como coro-
nel Lima, e sua esposa, Ma-
ria Rita Fratezi, controlado-
res da empresa Argeplan.

“A narrativa [da denúncia
do MPF] é clara o suficiente
para permitir o exercício do
direito de defesa e os fatos

Temer e filha viram réus por lavagem de dinheiro
narrados configuram, em
tese, infração penal. A denún-
cia é ainda lastreada em in-
dícios mínimos de autoria e
de materialidade da infração
penal imputada aos acusa-
dos”, disse na decisão o juiz
federal substituto da 6ª Vara
Criminal Federal Especializa-
da em Crimes contra o Siste-
ma Financeiro Nacional e em
Lavagem de Valores, Diego
Paes Moreira.

Segundo a denúncia do
MPF, Maria Rita Fratezi e
Maristela Temer, entre os anos
de 2013 a 2015, sob a orienta-
ção e comando do ex-presiden-
te Temer e do coronel Lima,

teriam ocultado e dissimulado
a origem de R$ 1,6 milhão,
empregando o valor na refor-
ma da residência de Mariste-
la, na capital paulista.

De acordo com a acusação,
o montante não pertencia a fi-
lha de Temer e foi obtido em
decorrência de crimes contra
a administração pública prati-
cados pela empresa Argeplan.
O MPF destaca que o escritó-
rio da Argeplan, na vila Ma-
dalena, zona oeste da capital,
foi o local de entrega de duas
remessas de propina pagas em
2014 pela JBS e pela emprei-
teira Odebrecht, no valor so-
mado de R$ 2,4 milhões.
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Rio de Janeiro - O percen-
tual de famílias brasileiras
com dívidas (em atraso ou
não) chegou a 62,4% em mar-
ço deste ano. O índice é supe-
rior aos 61,5% de fevereiro
deste ano e aos 61,2% de mar-
ço do ano passado. Esse tam-
bém é o maior patamar de en-
dividamento das famílias des-
de setembro de 2015, segundo
dados da Pesquisa de Endivi-
damento e Inadimplência do
Consumidor, divulgada ontem
(4) pela CNC (Confederação
Nacional do Comércio de
Bens, Serviços e Turismo).

Endividamento de famílias
tem maior nível desde 2015

Já as famílias inadimplen-
tes, ou seja, aquelas que têm
dívidas ou contas em atraso,
ficou em 23,4% em março des-
te ano, acima dos 23,1% do
mês anterior. Na comparação
com março do ano passado
(25,2%), no entanto, o indica-
dor teve uma queda de 1,8
ponto percentual.

O percentual de famílias que
declararam não ter condições de
pagar suas contas ou dívidas em
atraso aumentou de 9,2% em
fevereiro para 9,4% em março
deste ano. No entanto, conti-
nuou abaixo do patamar de

março do ano passado (10%).
Segundo a economista da

CNC Marianne Hanson, além
da recuperação gradual das
concessões de crédito e do con-
sumo das famílias, há um fa-
tor sazonal que influi nos re-
sultados: a incidência dos gas-
tos extras de início de ano, oca-
sionando uma demanda mai-
or por empréstimos.

O cartão de crédito foi aponta-
do como o principal motivo das
dívidas por 78% das famílias en-
dividadas, seguido por carnês,
para 14,4%, e, em terceiro, por
financiamento de carro, para 10%.

Sobe preço da cesta básica
São Paulo - O custo do con-

junto de alimentos essenciais
subiu em todas as capitais em
março de 2019, como mostra o
resultado da Pesquisa Nacional
da Cesta Básica de Alimentos,
feita mensalmente pelo Dieese
(Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeco-
nômicos) em 18 cidades. As al-
tas mais expressivas ocorreram
em Brasília (11,09%), Florianó-
polis (7,28%), São Luís (7,26%)
e Curitiba (7,20%).

A capital com a cesta mais cara
foi São Paulo (R$ 509,11), segui-
da pelo Rio de Janeiro (R$ 496,33)
e Porto Alegre (R$ 479,53). Os me-
nores valores médios foram obser-
vados em Salvador (R$ 382,35) e
Aracaju (R$ 385,62).

Em 12 meses, entre março de
2018 e o mesmo mês deste ano,
todas as cidades acumularam
alta, as mais expressivas em Goi-

ânia (20,25%), Salvador (18,42%)
e Brasília (17,39%). Nos primei-
ros três meses de 2019, todas as
cidades mostraram alta acumu-
lada, com destaque para Recife
(17,85%), Vitória (17,84%) e Na-
tal (16,87%). A menor alta foi re-
gistrada em Porto Alegre (3,19%).

Em março de 2019, o valor ne-
cessário para a manutenção de
uma família de quatro pessoas
deveria equivaler a R$ 4.277,04,
ou 4,29 vezes o mínimo de R$
998. Em fevereiro de 2019, o piso
necessário correspondeu a R$
4.052,65, ou 4,06 vezes o míni-
mo vigente. Já em março de
2018, o valor necessário seria
de R$ 3.706,44, ou 3,89 vezes o
salário mínimo, que era R$ 954.

PREÇOS DOS PRODUTOS
Entre fevereiro e março de

2019, os preços dos produtos in
natura ou semielaborados apre-

sentaram tendência de alta: to-
mate, batata (pesquisada na Re-
gião Centro-Sul), feijão e bana-
na. Já as cotações da carne bovi-
na de primeira e do açúcar tive-
ram redução média de valor na
maior parte das cidades.

O preço do quilo do tomate au-
mentou em todas as capitais, che-
gando a 54,33% em Florianópolis.

A batata, pesquisada no Cen-
tro-Sul, ficou com o preço alto
em todas as cidades.

O preço médio do feijão su-
biu em 17 capitais em março
de 2019. Já a dúzia da bana-
na aumentou em 15 cidades e
diminuiu em três. O preço do
quilo da carne bovina de pri-
meira diminuiu em 11 cidades
e subiu em sete. O quilo do
açúcar diminuiu em dez cida-
des, ficou estável em Belo
Horizonte e João Pessoa e au-
mentou em seis capitais.

Rombo da Previdência
O Regime Geral de Previdência Social (RGPS) registrou, nos
dois primeiros meses de 2019, déficit de quase R$ 29 bi-

lhões. O rombo é resultado da diferença entre a arrecadação,
em queda, e as despesas que levam em conta o pagamento
de sentenças judiciais, a Compensação Previdenciária (Com-
prev) entre o INSS e os Regimes Próprios de Previdência So-
cial de estados e municípios, além das renúncias previdenci-
árias (Simples Nacional, entidades filantrópicas, microem-

preendedor individual e exportação da produção rural).

Causa
O pagamento corresponde a 5% sobre o valor atribuído à

causa, de R$ 38 mil. A rede de Supermercados Guanabara
montou um departamento para checagem de atestados fal-

sos, já que recebia cerca de 3 mil por mês.

Queda & salto
Em janeiro, a arrecadação
do Regime Geral de Previ-
dência Social foi de R$ 32,3
bilhões; em fevereiro, caiu
para R$ 31,6 bilhões. Já as
despesas, no período, salta-
ram de R$ 46,1 bi para R$
46,7 bi, conforme comparati-
vo feito pela Coluna com
base em dados da Secreta-
ria de Previdência vinculada
ao Ministério da Economia.

INSS
Em fevereiro, o INSS pagou
35 milhões de benefícios.
Houve elevação de 1,4%
em comparação com o
mesmo mês de 2018. As
aposentadorias somaram
20,7 milhões. E as pen-
sões, 7,8 milhões.

Urbana
A previdência urbana teve dé-
ficit de R$ 5,9 bilhões. A ar-
recadação registrou aumento
de 2,2% em relação a feverei-
ro do ano passado, mas os
gastos com o pagamento de
benefícios cresceram 1,8%:
passaram de R$ 36,3 bi-
lhões para R$ 36,9 bilhões.

Subsídio
Apesar da resistência da
equipe econômica, o gover-
no federal cedeu a mais
uma exigência do agronegó-
cio. Na canetada (Decreto
9.744), o presidente Jair
Bolsonaro (PSL) revogou de-
creto publicado pelo ex-pre-
sidente Michel Temer que
previa a extinção gradual de
descontos na conta de luz
de produtores rurais.

Custo
O time do ministro Paulo Gue-
des era contra a medida por-
que o benefício custa R$ 3,4
bilhões por ano e é pago pe-
los demais consumidores de
energia. O decreto de Temer
foi publicado em 28 de de-
zembro do ano passado e
previa a redução do subsídio
em 20% por ano até zerar no
prazo de cinco anos.

Radar
O fechamento de questão
sobre a reforma da Previ-
dência não está, por en-
quanto, no radar da maioria
de partidos alinhados com
Palácio do Planalto. O reca-
do já foi passado por presi-

dentes e líderes de legendas
aos ministros da articulação
política do Planalto.

Tendência
Sem consenso sobre o texto
em tramitação na Comissão
de Constituição e Justiça da
Câmara, a tendência é de
os partidos liberarem seus
deputados a votar da manei-
ra como quiserem.

Alvará
A Associação dos Servido-
res da Câmara dos Deputa-
dos (Ascade) esclareceu à
Coluna, em nota, que “o
Centro de Eventos (Millen-
nium Convention Center) é
resultado de uma parceria
firmada em contrato entre a
Ascade e um grupo de em-
presários da empresa Proje-
tos”. Coluna registrou que o
prédio, em área nobre da ca-
pital, passou por recente re-
forma para abrigar grandes
eventos. Mas, contam teste-
munhas, não existe alvará
de funcionamento, nem ater-
ramento das estruturas me-
tálicas dos telhados, tam-
pouco sistema de combate
e prevenção de incêndio.

Eventual
Ainda de acordo com a nota
enviada à Coluna, no dia 29
de março, o “Millennium rea-
liza seus eventos com alvará
eventual, seguindo todas as
exigências do Corpo de Bom-
beiros e da Defesa Civil do
Distrito Federal. A entrada
para aquisição do Alvará de
Funcionamento do Centro de
Eventos já foi protocolada e
seus representantes aguar-
dam a sua tramitação nos ór-
gãos competentes do GDF”.

Bando
Ministro Paulo Guedes para os
petistas na Câmara: “(No Bra-
sil) é difícil a vida de quem não
anda em bando. Você não tem
ninguém para te proteger”.

Má-fé
A 22ª Vara do Trabalho do Rio
de Janeiro condenou em apro-
ximadamente R$ 2 mil uma
ex-funcionária da rede de Su-
permercados Guanabara por
litigância de má-fé. A acusa-
da, mesmo apresentando
atestado falso, entrou na Jus-
tiça contra a empresa alegan-
do que a dispensa foi execu-
tada de forma arbitrária.
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Paranaguá
max 29
min 21

max 29
min 17

Maringá

Cascavel

Foz do Iguaçu

Londrinamax 29
min 20

max 26
min 20

max 27
min 19

Sexta
05/04/2019

Muitas nuvens

Sábado
06/04/2019

Curitiba

FASES
DA LUA NOVA

05/04 - 17h52

CHEIA
19/04 - 18h12 MINGUANTE

26/04 - 19h19

CRESCENTE
12/04 - 16h06 Dia da Sorte Concurso: 133

01 04 08 10 20 22 31
MARÇOMÊS DA SORTE:

Federal
Concurso: 05376

1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Megasena
Concurso: 2139

14 23 29 41 57 58

Timemania Concurso: 1314

02 41 44 56 58 66 69
TIME DO MARILIA AC/SP

Dupla sena
Concurso: 1922

22 24 33 36 42 45
1º sorteio

09 10 21 23 42 46
2º sorteio

Quina
Concurso:  4942

30 32 34 43 49

Lotofácil
Concurso: 1796

01 03 05 09 10
12 15 16 18 19
20 21 23 24 25

Concurso: 1957

08 11 12 19 35
38 39 45 46 53
57 59 61 64 82
83 89 92 93 94

Lotomania

max 26
min 16

Chuva

Domingo
07/04/2019

Muitas nuvens

28.470
36.834
08.888
77.233
89.987

Cascavel - Empresas e pesso-
as físicas que possuem dívidas
vencidas com o Estado do Para-
ná até 31 de dezembro de 2017
poderão fazer a renegociação com
prazos que podem chegar a 180
meses para a quitação. O prazo
para adesão ao Refis 2019 vai até
as 18h do dia 24 deste mês.

O Programa de Refinancia-
mento de Dívidas prevê descon-
tos em multas e juros e tam-
bém poderá beneficiar contribu-
intes que já tinham parcela-
mento em vigência.

Segundo o chefe da 13ª Dele-
gacia Regional Receita Estadu-
al em Cascavel, Erson Lopes da
Silva, na adesão, o contribu-
inte deverá indicar todos os
débitos que pretende parce-
lar, devendo a primeira par-
cela ser paga até o último dia
útil do mês de adesão, neste
caso até 30 de abril, e as de-
mais até o último dia útil dos
meses subsequentes.

O delegado lembra que todo o
processo pode ser feito no próprio
site da Secretaria Estadual da
Fazenda (refis.fazenda.pr.gov.br).
“É preciso que o contribuinte in-
dique todas as dívidas que preten-
de renegociar, basta selecionar
cada um dos campos”, explica.

Na região de abrangência da
RE de Cascavel, com cobertu-
ra em 46 municípios, o poten-
cial de renegociação de dívidas
é de R$ 214 milhões. Em todo o
Paraná, esse valor sobe para R$
5,5 bilhões, lembrando que es-
ses são os valores atuais das

pendências, sem considerar os
benefícios concedidos pelo refi-
nanciamento.

CONDIÇÕES
As oportunidades do Refis

valem tanto para contribuintes
ativos quanto inativos. Entre
os benefícios oferecidos estão,
quanto aos créditos tributários
de ICM e ICMS até 31 de dezem-
bro de 2017, a possibilidade de
pagamento em parcela única
com redução de 80% na multa e
de 40% nos juros. Quando o par-
celamento for em até 60 parce-
las a redução é de 60% na mul-
ta e de 25% nos juros. Em até
120 vezes há redução de 40% da
multa e 20% dos juros e em até
180 meses redução de 20% da
multa e 10% nos juros.

A legislação estabelece ainda
que, para aderir ao Refis 2019, o
contribuinte deve estar em dia com
o recolhimento do imposto decla-
rado em Escrituração Fiscal Digi-
tal a partir de outubro de 2018.

No caso de dívidas não tribu-
táveis, valores devidos ao Esta-
do que não se referem a tribu-
tos, as reduções ocorrem somen-
te sobre os encargos moratóri-
os e são de 80% para pagamen-
to em parcela única, 60% nos
parcelamentos em até 60 meses
e de 40% caso o parcelamento
seja feito em até 120 meses.

Outros detalhamentos e mais
informações do Refis estão dis-
poníveis no site da Secretaria
de Estado da Fazenda.

JULIET MANFRIN

Reta final

Dívidas de até
R$ 214 mil poderão
participar do Refis

Ibema - Com a alternân-
cia dos governos nas esferas
federal e estadual, Adelar Ar-
rosi vem de uma peregrina-
ção recente, por Brasília e
Curitiba. “Sigo empenhado
em pedir, praticar o famoso
‘pires na mão’, cobrar e mos-
trar as autoridades a neces-
sidade de atender projetos
importantes para a nossa co-
munidade. Estou fazendo a
minha parte, com total em-
penho, dedicação e responsa-
bilidade que o oficio da fun-
ção eletiva me incumbe”,
afirma o prefeito, que está em
seu terceiro mandato.

O prefeito Adelar Arrosi
(PSDB) protocolou e revisou
com os ajustes necessários
diversas solicitações de par-
cerias e da participação da
União e do governo do Esta-
do em projetos estratégicos
para o futuro de Ibema. “São
reivindicações que, se devi-
damente liberadas, represen-
tam muitos milhões em in-
vestimentos, soma capaz de
melhorar em muito a reali-
dade local”, afirma o gestor.

No governo federal, o pre-
feito protocolou as seguintes
solicitações: MEC/FNDE,
ampliação da Escola Otávio
Simone no valor de R$ 1,5
milhão, aquisição de ônibus
urbano R$ 274 mil, aquisi-
ção de ônibus rural R$ 358,6
mil, compra de material di-
dático, R$ 56 mil. No Minis-
tério da Saúde, os pedidos
são: academia de saúde R$
125 mil, custeio, equipamen-
tos e reforma do hospital
municipal R$ 250 mil (FNS).

Adelar Arrosi apresentou
as seguintes reivindicações
ao Ministério do Turismo:
construção da segunda eta-
pa do lago municipal, no
valor de R$ 1,013 milhão,
pista de caminhada e três
projetos para infraestrutu-
ra turística, que ultrapas-
sam outros R$ 1,5 milhão.

Os projetos apresentados
pelo prefeito na Funasa são:
saneamento básico urbano,
rede de esgoto, projeto exe-
cutivo com a empresa Ecos-
sol para finalizações e im-
plantações - projeto execu-
tivo em elaboração final, va-
lor exato dependendo da fi-
nalização do projeto, esti-
mativa do investimento cer-
ca de R$ 16 milhões; sanea-
mento Água Potável em Li-
nha Cristópolis R$ 998 mil.

O prefeito tem projeto
protocolado no valor de R$ 3

milhões aguardando resposta do
Ministério da Ciência e Tecnolo-
gia. Os recursos serão investidos
em um parque tecnológico.

No Ministério da Agricultu-
ra, os pedidos são: R$ 950 mil
para aquisição de máquinas e
equipamentos agrícola, R$ 800
mil para aquisição de caminhões
com caçamba basculante, R$
800 mil para pavimentação com
pedras poliédricas, R$ 4 mi-
lhões para obras de pavimento
em estradas rurais e R$ 600 mil
a obras de engenharia civil.

No Ministério do Esporte,
o prefeito tem protocolada a
solicitação de R$ 2,6 milhões;
outro pedido é no valor de R$
250 mil para a construção de
uma pista de skate e de ou-
tros R$ 280 mil para a refor-
ma de espaços esportivos.

ESTADO
O prefeito Adelar Arrosi fez

apresentação e protocolo de
diversas solicitações ao gover-
no estadual e que também
aguardam liberação. Na Se-
cretaria da Saúde são: refor-
ma do hospital R$ 250 mil,
custeio, equipamentos e am-
pliação de UBS R$ 250 mil.

Na Sedu/Paranacidade, os
protocolos somam R$ 3.8 mi-
lhões para pavimentação, in-
fraestrutura urbana e edifica-
ções de estruturas (entre
emendas e financiamentos pre-
vistos para o exercício de 2019).

Na Secretaria da Agricultura

os protocolos são projetos de
pavimentação rural (pedras
poliédricas) R$ 1 milhão.
Compra de equipamentos
agrícolas e veículos no valor
de R$ 250 mil. Na Secretaria
do Esporte e Lazer, implanta-
ção de um parque infantil, es-
timado em R$ 120 mil.

Já na Secretaria da Famí-
lia e Desenvolvimento Soci-
al são R$ 240 mil para a com-
pra de veículo adaptado às
pessoas com deficiência e
outros R$ 145 mil do FIA
(Fundo para a Infância e
Adolescência). Na Seil/DER,
as solicitações são para a li-
beração de material fresado,
vigas/pontes e implantação
de sinalização viária.

Na Cohapar o prefeito de
Ibema tem uma reivindica-
ção para a construção de 80
casas populares. E na Copel
estão em andamento solici-
tações no valor de R$ 900
mil para projeto de ilumina-
ção pública, substituição
das lâmpadas por LED. Pro-
jeto de arborização urbana.

Paralelo a tudo isso, Ade-
lar Arrosi estuda propostas
de financiamentos para es-
truturas no Município ofe-
recidas pelo BRDE (Banco
Regional de Desenvolvimen-
to do Extremo Sul).

Persiste empenhado em vi-
abilizar a volta das ativida-
des da Fábrica de Papel, pa-
rada desde 2015.

Ibema reforça liberações de projetos
e de parcerias no Estado e União

DIVULGAÇÃO
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Toledo - A coleta do lixo seleti-
vo teve novo desdobramento em
Toledo e mais uma vez com um
escândalo que virou caso de polí-
cia. Após os coletores perceberem
uma movimentação diferente na
noite da última quarta-feira (3),
alertaram um vereador que acio-
nou a Guarda Municipal e a Polí-
cia Militar. A tentativa era, segun-
do o secretário municipal de Meio
Ambiente, Neudi Mosconi, tirar os
11 veículos do pátio sem que nin-
guém percebesse. Pelo que tudo
indica, os caminhões seriam leva-
dos embora e a intenção era dar
um calote geral.

Mosconi fez campana nas pro-
ximidades da sede da Trasnpor-
tec, e na madrugada, o comboio
foi flagrado deixando o Municí-
pio. Um deles foi interceptado
pela Polícia Militar já na BR.
Todos seriam trazidos a Casca-
vel e depois levados a São Paulo
por motoristas contratados es-
pecialmente para isso.

Ao que tudo indica, isso
pode ter sido arquitetado pelo
dono da empresa com o auxí-
lio de um gerente que não são
de Toledo, mas que estavam
na cidade nos últimos dias.

Alguns veículos foram in-
terceptados pelo próprio secre-
tário, que há quase um mês é
fiel depositário dos cami-
nhões. Isso após ter sido des-
coberto que eles circulavam
com placas diferentes para não
serem pegos em ordens de bus-
ca e apreensão por dívidas.

FIM DO CONTRATO
Agora, a Prefeitura de Toledo

confirma o rompimento unilate-
ral do contrato, mas não deixou
claro se já estava programado
para ocorrer ou se a decisão foi
tomada após a tentativa de a co-
letora levantar acampamento.

Coleta do lixo

Empresa pega caminhões
escondida e prefeitura
rescinde de vez contrato

Para dar sequência aos tra-
balhos, o Município abriu con-
tratação emergencial.

Ontem o prefeito Lúcio de
Marchi disse que em Toledo a
coleta de cada tonelada de lixo
custa R$ 106 e que, segundo
ele, seria uma das menores
tarifas praticadas no Estado.

Questionado se o novo pro-
cesso vai obedecer à mesma
formatação de preço, o secre-
tário de Meio Ambiente deu
uma resposta que desagradou
os vereadores presentes na
coletiva à imprensa: “Neste
novo contrato quem vai esta-
belecer o valor serão as empre-
sas. Será aberto um chama-
mento, coordenado pela Secre-
taria de Administração, e a
partir dele haverá a abertura
de envelopes. As empresas vão
estabelecer os valores entre
elas, a concorrência entre elas.
A nova concorrência [de um
novo certame definitivo e não
emergencial] seguirá esse mes-
mo caminho”, declarou.

Para o vereador Ademar
Dorfschmidt, que denunciou
irregularidades na empresa há
um mês e acompanhou a ten-
tativa de retirada dos veícu-
los da cidade esta semana, esta
é “uma questão impensável,
que foge à legalidade e à lisura
na administração pública e que
indicaria um acerto de preços
entre concorrentes”.

ANTECIPADOS
Ocorre que esse processo de

chamamento emergencial já te-
ria iniciado antes mesmo de a
Transportec ter seu contrato

findado. Segundo o secretário
de Administração, Moacir Van-
zo, houve contatos com empre-
sas especializadas nesse servi-
ço em diversos cantos do Bra-
sil, solicitou-se delas que fos-
sem enviadas as propostas e
que algumas já teriam envia-
do. “Os envelopes estão lacra-
dos e quem enviar as propos-
tas ainda hoje [ontem] pode
participar do processo. A aber-
tura dos envelopes ocorrerá às
8h de amanhã [hoje]”, afirmou.

O Município estima que em
uma semana pode ocorrer a con-
tratação emergencial. Por outro
lado, o Ministério Público, que
acompanha o caso, estima que,
obedecendo prazos e medidas
legais que devam ser atendidas
mesmo em processo emergenci-
al, poderá levar até 60 dias.

A empresa a ser contratada
agora vai permanecer na ati-
vidade por 180 dias. Uma nova
licitação está sendo elaborada
para atender todo o Município
a partir desse prazo.

Estima-se ainda que o esque-
ma encontrado em Toledo pos-
sa se repetir em diversas outras
cidades brasileiras atendidas
pela Transportec na coleta de
lixo, revelando assim um gran-
de esquema nacional de fraude
e adulterações de veículos.

O prefeito de Toledo, Lúcio
de Marchi, disse ontem que a
Transportec prestava serviços
ao Município por cerca de 20
anos e que apenas nos últimos
meses começou a apresentar
problemas. Não é o que reve-
lam ações no Ministério Públi-
co no ano passado por não re-
colhimento adequado do lixo -
indicando uma má ou falta de
fiscalização - e um TAC (Termo
de Ajustamento de Conduta)
que chegou a ser firmado com
a Justiça em 2017 para ofere-
cer condições adequadas de tra-
balho aos funcionários e de se-
gurança dos próprios veículos
que chegaram a circular sem
freios, mas que jamais foi cum-
prido. “A empresa prestava ser-
viços ao Município de Toledo
há 20 anos e sempre prestou
serviço com eficiência, infeliz-
mente no início deste ano co-
meçou a ocorrer diversas situ-
ações complicadas na empre-
sa, a administração pública au-
mentou a fiscalização e infeliz-
mente com o que aconteceu na
noite de ontem [de quarta] não
foi mais possível manter o con-
trato”, afirmou o prefeito em
coletiva à imprensa.

Sobre a fiscalização, o secre-
tário de Meio Ambiente, Neu-
di Mosconi, disse que “falhas
não houve, mas que faltou ri-
gor na fiscalização”. “Poderia
ser mais rigoroso, mas até agos-
to do ano passado tinha uma
situação de normalidade que se
agravou no fim do ano tirando

caminhões bons e colocaram
caminhões sucateados para fa-
zer o serviço”, conta.

Como o Município é pessoa
jurídica e não poderia ser o fiel
depositário, ou seja, responsá-
vel legal por tudo o que viesse
a acontecer com os veículos,
Mosconi se assumiu a “guar-
da” dos veículos mês passado
por decisão da Justiça para que
os trabalhos não parassem.

Apesar dos problemas já evi-
denciados no mês passado, de
adulteração de placas de veícu-
los e outras pendências enfren-
tadas pela empresa, o departa-
mento jurídico da prefeitura
achou que o melhor caminho não
seria tirar os veículos do pátio
da empresa. Somente ontem,
após a tentativa de levar os ca-
minhões da cidade, eles foram
enviados ao pátio da prefeitura.

Nessa quinta-feira não hou-
ve coleta de lixo em Toledo sob
a promessa de que a população
será orientada hoje como ela
ocorrerá nos próximos dias.
Mosconi reforçou o pedido à
Justiça para seguir como fiel
depositário dos caminhões para
que os serviços não parem até
a contratação emergencial.

Além do processo adminis-
trativo instaurado pela prefei-
tura e os processos criminais,
foi aberta na Câmara em To-
ledo uma CPI (Comissão Par-
lamentar de Inquérito) para
apurar suspeitas de irregula-
ridades na coleta do lixo em
Toledo nos últimos anos.

Novo contrato
emergencial terá
preços estipulados
entre concorrentes,
diz secretário de
Meio Ambiente

Falhas na fiscalização?

DÍVIDAS TRABALHISTAS
As dívidas trabalhistas e os salários dos trabalhadores referen-
tes ao mês de março são preocupações à parte. Porém, a
prefeitura afirma que não foram pagos os serviços do mês
passado à empresa, já que não houve apresentação de notas e
que há ainda um bloqueio judicial nas contas da Transportec. A
expectativa é para que os cerca de R$ 200 mil sirvam para
pagar os funcionários.
Toledo gera cerca de 87 toneladas de lixo por dia totalizando algo
próximo de 2,6 mil toneladas por mês. O contrato rompido com
a Transportec custava cerca de R$ 266 mil por mês.
Para os colaboradores, a preocupação não para por aí. Além dos
26 demitidos mês passado quando o escândalo veio à tona, os
demais 50 acreditam estar desempregados.
Segundo o advogado que representa os trabalhadores, Charles
Schneider, as rescisões contratuais dos que foram demitidos
em março não foram pagas ainda. “Há casos de pessoas que
não têm mais comida em casa”, alertou.
Apesar de a imprensa ter uma série de outros questionamentos
a fazer sobre o contrato do lixo e os serviços em Toledo, a
coletiva foi interrompida pela Secretaria de Comunicação Social
sob a alegação de que o prefeito tinha outro compromisso.
Na sede da Transportec, em Curitiba, nem na unidade em Toledo
nenhum responsável foi localizado para falar sobre o assunto.

DIVULGAÇÃO

Segundo o Município, caminhões estavam sendo levados de
Toledo para São Paulo

Passe o leitor
de QR Code do
seu celular e
veja o vídeo
do flagrante
da retirada dos
caminhões
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Mercado de trabalho:
sua profissão em 2030
nem foi inventada ainda
Consultor fala
sobre as
tendências
profissionais para
a próxima década

O mercado de trabalho
passa por mudanças radi-
cais cada vez mais acele-
radas. A corrida é a busca
por maior produtividade
com menos custos. E nem
sempre o trabalhador con-

segue acompanhar esse
processo. Para complicar,
a maioria das empresas
não consegue estimular a
cultura de engajamento,
com reflexos diretos na
produtividade e um dos
motivos de 60% das em-
presas fecharem antes de
completar cinco anos.

Formado em Administra-
ção Internacional de Negó-
cios pela UFPR (Universi-
dade Federal do Paraná) e
pós-graduado em Marke-

ting, o consultor Fábio Kalil
juntou a experiência de 15
anos em multinacionais e
nacionais de todos os portes
e de mais de mil horas em
consultorias e treinamentos
para fundar uma empresa
que visa ajudar a melhorar os
índices de produtividade das
empresas e desenvolver
pessoas e negócios.

Um dos focos da Gro-
wing Now é o treinamento
e o desenvolvimento de jo-
vens nascidos depois de

DIVULGAÇÃO

Por que as empresas têm tan-
ta dificuldade para encontrar
profissionais capacitados e
comprometidos?
Fábio Kalil - O ambiente de
trabalho tem mudado radical-
mente nos últimos anos e con-
tinuará a ser assim, é algo
muito dinâmico. Nesse caso
específico, os millennials (ge-
ração Y) e a recém-chegada
ao mercado de trabalho gera-
ção Z não querem empresas
engessadas: aquelas com ho-
rários fixos para entrar e sair,
hierarquias rígidas, pressão,
jogo político, falta de reconhe-
cimento, líderes pouco capa-
citados e salários baixo. Isso
atinge em cheio a motivação
desses profissionais. Estudos
mostram que
90% dos brasi-
leiros estão in-
fel izes nos
seus traba-
lhos. É claro
que não pode-
mos jogar toda
a culpa nas
e m p r e s a s ,
mas elas estão
lidando com profissionais
mais impacientes e inconfor-
mados. Ficar no escritório até
altas horas da noite não é
mais visto como algo legal.
Iniciativas que algumas em-
presas adotam ajudam a au-
mentar o comprometimento,
como: horários flexíveis, day-
off no dia do aniversário, sex-
ta-flex (duas sextas por mês
o colaborador pode sair meio-
dia e ter um fim de semana
prolongado), home office, e
outras. O equilíbrio entre vida
pessoal e vida profissional
está e estará cada vez mais
em evidência. O mais interes-
sante disso é que pequenos
ganhos de engajamento po-
dem melhorar os resultados
das empresas em até 5%, de
acordo com estudos da revis-
ta Harvard Business Review.

A falta de profissionais com-
prometidos interfere na viabi-
lidade do empreendimento?

Sem dúvida! De acordo com
o IBGE, apenas 8% dos brasi-
leiros têm ensino superior. Nin-
guém disse que é obrigatório
ser formado para ser um bom
profissional, mas ajuda a abrir
portas. Os profissionais me-
nos qualificados estão mais
sujeitos a mudanças constan-
tes de emprego, o que gera
custos altíssimos de turnover
para os empresários e isso,
por consequência, impacta a
viabilidade de empreendimen-
tos. Mais de 60% das empre-
sas brasileiras morrem antes
de completarem cinco anos.
Sem contar as dificuldades fi-
nanceiras e a falta de planeja-
mento estratégico, a rotativi-
dade de pessoal impacta sig-

nificativamen-
te na viabilida-
de do empre-
endimento.

O que o empre-
endedor pode
fazer para en-
gajar sua equi-
pe?
A melhor ma-

neira de motivar e engajar um
trabalhador é pelo reconheci-
mento. E não precisa ser em
dinheiro. Existem “n” outras
maneiras de reconhecer as
pessoas e, acredite, elas ado-
ram isso! Além disso, é fun-
damental que o empreende-
dor seja acessível e compar-
tilhe com frequência os resul-
tados e os objetivos da em-
presa, isso traz aos colabo-
radores um senso de perten-
cimento e eles se sentem va-
lorizados por essa atitude. E,
por fim, três dicas para o em-
preendedor motivar a equipe:
1) Estabeleça um objetivo cla-
ro com os colaboradores; 2)
Dê feedback e coaching com
regularidade; 3) Reconheça e
recompense as pessoas que
estão atingindo os objetivos
propostos. Com essas ações,
garanto que engajamento e
motivação irão aumentar.

O que é um profissional quali-

ficado hoje?
Um profissional qualificado
precisa dominar tecnicamente
sua área de atuação, mas
mais do que isso. Aprendi que
a Inteligência Emocional é
mais importante do que o ra-
ciocínio das pessoas em si e
suas competências técnicas.
Saber lidar com frustrações,
raiva, estresse, conflitos, en-
fim, tem um papel gigantesco
para comple-
mentar um
profissional
qualificado. A
capacidade
de controlar
impulsos é a
base da força
de vontade e
do caráter.
Vale ressaltar
que existem diferentes está-
gios de carreira e que cada
um exige qualificações espe-
cíficas e diferentes. Não po-
demos esperar que um ana-
lista júnior tenha o mesmo
know-how de um gerente ou
de um diretor. A cada passo
que damos na carreira, mais
estratégico o trabalho vai fi-
cando e as competências pre-
cisam acompanhar isso.

Como um jovem trabalhador
pode se qualificar?
No caso dos jovens que estão
entrando ou acabaram de en-
trar no mercado de trabalho, o
que conta mais do que o currí-
culo são as experiências de
vida que já teve e suas habili-
dades predominantes, os fa-
mosos pontos fortes. Eu tive
uma experiência muito positi-
va há três anos. Na última em-
presa que trabalhei antes de
fundar a Growing Now, entre-
vistei um rapaz de 19 para
uma posição de estagiário de
marketing. Ele nunca havia tra-
balhado, mas tinha muita co-
erência na sua fala e demons-
trava um desejo enorme por
aquela vaga. Nesse mesmo
processo, entrevistei outra
pessoa com três anos de ex-
periência em empresas multi-

nacionais, mas senti que lhe
faltava conteúdo. Decidi apos-
tar e três anos depois sou
muito feliz por ter tomado essa
decisão. O garoto é um talen-
to nato e continua crescendo
na sua carreira. Para aquele
que está procurando algo, mas
ainda não tem experiência,
mostre o que sabe sobre a
vida! Surpreenda o entrevista-
dor. Esse é um bom caminho

para dar o pri-
meiro passo
em direção aos
objetivos profis-
sionais. Eu
mesmo, em
2003, conse-
gui meu primei-
ro estágio na
Nissan do Bra-
sil Automóveis

sem nunca ter trabalhado em
empresas antes... e foi aí que
tudo começou.

A experiência do profissional
basta?
A experiência ainda conta mui-
to, principalmente para cargos
mais altos, como coordenado-
res, gerentes e C-level (direto-
res). Mas só isso não basta
mais. A experi-
ência é uma
boa fatia da pi-
zza, mas o res-
tante é preen-
chido por inú-
meras outras
habil idades,
como proativi-
dade, pontua-
lidade, com-
prometimen-
to, aparência
pessoal, habi-
l idade de se comunicar
(essa é a principal delas),
construir redes de relaciona-
mento, ser uma pessoa ins-
piradora para os demais e
por aí vai. Resumindo, a ex-
periência conta, mas sozi-
nha ela não basta mais.

Qual é o de modelo de profis-
sional que as empresas que-
rem hoje?

É um profissional que vem
com um pacote de habilidades
junto. Tem de saber solucio-
nar problemas, negociar, con-
trolar suas emoções, liderar
pessoas, saber se comunicar
com assertividade, criativida-
de, inovação, resiliência, or-
ganização, saber falar em pú-
blico, ter alta adaptabilidade
e facilidade de lidar com mu-
danças, afinal, as táticas e
as estratégias das empresas
são seres vivos, mudam com
frequência. A equação expe-
riência + pacote de habilida-
des é o que as empresas que-
rem e precisam.

Como será o mercado de tra-
balho do futuro e como se pre-
parar para ele?
Estudos apontam que 85%
das profissões de 2030 ain-
da nem foram inventadas. Pa-
rece que 2030 está longe,
mas faltam praticamente dez
anos. E isso passa muito rá-
pido. Mas não há motivo para
pânico. Continuarão se desta-
cando e sendo demandados
os profissionais que unirem as
habilidades técnicas com as
comportamentais. O profissi-

onal do futuro
precisará es-
tar muito ante-
nado aos mo-
vimentos de
mercado e
continuar apre-
sentando as
habil idades
que já menci-
onei. E nun-
ca,  nunca
pare de estu-
dar e de ser

curioso. Não se envolva ape-
nas com temas da sua
área, busque outros tipos
de conhecimento que irão
te tornar uma pessoa e um
profissional mais completo
e interessante. Para as em-
presas, cabe continuar in-
vestindo em treinamento e
se adaptarem às novas tec-
nologias que continuam pi-
pocando de todos os lados.

Estudos mostram
que 90% dos

brasileiros estão
infelizes nos seus

trabalhos

Estudos apontam
que 85% das

profissões de 2030
ainda nem foram

inventadas

A melhor maneira
de motivar e
engajar um

trabalhador é pelo
reconhecimento.

E não precisa
ser em dinheiro

1998 que estão ingressan-
do no mercado de trabalho.
O objetivo é promover o
engajamento do trabalha-

dor de modo que seja feliz
no seu trabalho e corres-
ponda com mais produtivi-
dade à empresa.
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Fim no mosquito

Agentes de Endemias, de Saúde, servidores municipais de
todas as secretarias e voluntários terminam hoje (05) o ar-

rastão de limpeza contra a dengue no Centro de Missal e nos
bairros. As equipes estão recolhendo todo material que pos-
sa acumular água e orientando a população sobre os cuida-
dos com a dengue, bem como a preocupação com a epide-

mia e o alto índice de infestação.

Santa Helena

Cerca de 230 pessoas participaram da 11ª Conferência Mu-
nicipal de Saúde que teve como tema “Saúde e Democra-

cia”. No evento foram escolhidos os conselheiros titulares e
os suplentes para compor o Conselho Municipal de Saúde

nos próximos 4 anos. Além disso, também foi eleita a conse-
lheira que representará o Município na XII Conferência Esta-

dual de Saúde, que ocorrerá em Curitiba.
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Toledo - A 21ª Campanha
Nacional de Vacinação contra a
Influenza (Gripe) começa na
próxima quarta-feira (10) em
todo o Paraná. Até o dia 19, a
vacina estará sendo aplicada
exclusivamente em gestantes e
crianças de seis meses até cinco
anos de idade. A partir do dia 22
serão atendidos os outros gru-
pos prioritários: idosos a partir
de 60 anos, puérperas até 45 dias
após o parto, trabalhadores da
área da saúde, indígenas, profes-
sores com declaração da escola e
pessoas com doenças crônicas.

No dia 4 de maio (sábado)
será realizado o “Dia D”. Em
Toledo, todas as UBS, com ex-
ceção do Cesar Park, estarão
abertas das 8h às 17h para

Vacinação contra a gripe vai
começar com crianças e gestantes

aplicação da vacina, sem inter-
valo para almoço. A meta é
imunizar pelo menos 90% de
quase 35 mil pessoas incluídas
nos grupos prioritários em
Toledo. Será obrigatório levar
junto a carteira de vacinação.

IMUNIZAÇÃO
A vacina contra Influenza é

trivalente, ou seja, contempla
os três tipos de vírus mais cir-
culantes no Hemisfério Sul
durante o ano de 2018. A apli-
cação não é indicada para pes-
soas em estado febril agudo.
Nesses casos, recomenda-se
esperar a febre baixar. Pessoas
com doenças imunossupresso-
ras, como câncer, Aids ou que
tomam altas doses de corticoi-

de, podem receber a vacina ape-
nas com orientação médica.

Para a enfermeira da Vigi-
lância Epidemiológica, Cleu-
nice Sarturi, é importante que
as pessoas do grupo prioritá-
rio se imunizem. “A vacina
também protege contra vári-
os tipos de doenças respirató-
rias das vias aéreas superio-
res, além da gripe. O que tam-
bém resulta em menor núme-
ro de internamentos. Por isso
o Dia D vai ser dedicado só
para vacinação”, completa.

São exemplos de doenças
crônicas do grupo prioritário:
diabetes, cardiopatias, obesi-
dade mórbida, doenças cro-
mossômicas, doenças respira-
tórias crônicas entre outras.

Mais presos

Agentes da PEC temem
sobrecarga com bloco 3

Cascavel - Depois de pedir
a suspensão de transferênci-
as de presos para a para a
PEC (Penitenciária Estadual
de Cascavel) por conta da su-
perlotação e número reduzido
de agentes penitenciários, o
Sindarspen (Sindicato dos
Agentes Penitenciários do Pa-
raná) protocolou novo docu-
mento no Depen (Departa-
mento Penitenciário). O pedi-
do agora tem relação com a
proximidade do fim da obra de
reconstrução do Bloco 3, des-
truído na rebelião de 2017.

Os agentes que atuam na
PEC estão apreensivos com a
possibilidade de aumento de
presos com a liberação do
novo espaço.

Com o bloco, a capacidade
da unidade volta a ser de 960
presos. Só que hoje, no espa-
ço para 576 detentos, existem
cerca de 850. Por isso, o pedi-
do feito ao Depen é para que
não aumente a quantidade de
presos na Penitenciária Esta-
dual de Cascavel até que se-
jam contratados (ou remane-
jados) agentes penitenciários
para trabalhar na unidade.

Para fazer a custódia e a
movimentação dos 850 pre-
sos, cada plantão tem em mé-
dia 27 agentes, o que dá uma
proporção de 31 presos para
cada agente, quando o Minis-
tério da Justiça determina que
esse número seja de 5 presos
para cada agente. Ou seja, é
preciso aumentar em seis ve-
zes o número de agentes.

O sindicato teme ainda que
o aumento da proporção de
presos para cada agente com-
prometa ainda mais a segu-
rança da unidade e possa re-
sultar em nova rebelião.

RETIRADA DE AGENTES
Outra questão levantada é

a retirada de agentes das uni-
dades penitenciárias para fun-
ções como escolta, grupos
especializados e delegacias. De
acordo com o Sindarspen, es-
sas vagas não são preenchidas
com novos agentes e a situa-
ção fica ainda mais complica-
da para os profissionais que
permanecem nos presídios.

SEM POSIÇÃO
O Depen foi procurado

pela reportagem do Jornal O
Paraná e novamente não se
manifestou.

A Sesp (Secretaria da Segu-
rança Pública e Administra-
ção Penitenciária) não deu
posição sobre a situação em
questão nem um prazo espe-
cífico sobre a entrega do Blo-
co 3 da PEC e informou so-
mente que ele deve ser libera-
do nos próximos meses.

Já sobre a contratação de
novos agentes penitenciários,
a Sesp afirma que está sendo
realizado um mapeamento de
todos os problemas das insti-
tuições e um planejamento
estratégico deverá colaborar
para solucionar o problema
em médio e longo prazo. Res-
saltou ainda que tem investi-
do na modernização do siste-
ma penitenciário com meca-
nização das portas de aber-
tura das celas, com o objeti-
vo de evitar o contato do
agente penitenciário com o
preso, além da instalação de
monitoramento por câmeras.
A medida traz mais seguran-
ça para a unidade penal e oti-
miza o efetivo funcional.

SINDARSPEN

Sindarspen teme sobrecarga ainda maior de agentes Esclarecendo
O Prefeito de Cafelândia Es-
tanislau Franus e a Secretá-
ria de Saúde esclarecem os
motivos que impediram a
participação na Audiência
Pública convocada pela Câ-
mara. Segundo o prefeito, o
convite foi enviado no dia
13 e a audiência realizada
no dia 14 de março, quando
estava em Brasília em
compromisso já marcado
há 30 dias, e isso era de
conhecimento do presiden-
te da câmara que mesmo
assim realizou o evento. O
curto tempo entre o convi-
te e a realização da audiên-
cia inviabilizaram a presen-
ça. Após informar as ra-
zões a administração re-
quereu a remarcação, vi-
sando também a participa-
ção do Ministério Público.

Combate ao crime
Acompanhado dos coman-
dantes das Polícias Militar
de Santa Catarina e do Para-
ná, do BPFron e da Polícia
de Misiones, o prefeito Zelí-
rio Peron Ferrari acompa-
nhou visita às obras do
novo Batalhão de Policia de
Fronteira. “Estão sendo in-
vestidos R$ 6,8 milhões de
reais na obra, que vai ga-
rantir uma das infraestrutu-

ras mais modernas de polícia
no estado, e fortalecer o tra-
balho de segurança e monito-
ramento da fronteira”, desta-
cou o prefeito.

Samu em ação
Profissionais da área da saúde
de Entre Rios do Oeste recebe-
ram ontem(04) uma equipe do
Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu) de Casca-
vel para um curso de
capacitação.Os profissionais
puderam aprender e aprimorar
as técnicas de resgate, remo-
ção e primeiros socorros, trau-
mas, fraturas e hemorragias e
imobilização da vitima, aperfei-
çoando os profissionais da
área de saúde do município.

Estágio remunerado
Foi publicado no site oficial de
Assis Chateubriand, as notas
das provas do processo sele-
tivo para contratação de esta-
giários. As mesmas estão dis-
poníveis no endereço 
www.assischateaubriand.pr.gov.br,
dentro da página  “concur-
sos”, onde também encon-
tram-se os gabaritos e de-
mais informações. Os candi-
datos têm até às 17h desta
sexta-feira (5) para entrada de
eventuais recursos quanto às
notas, no Departamento de
Recursos Humanos.
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ANJO DO DIA
O anjo protetor de hoje é
Lauviah, que faz ter revela-
ções em sonho, trazendo consigo o
espírito da premonição. Leva a com-
preender as leis divinas. Dá talento
para o jornalismo e a Literatura, en-
tre outras coisas. Ajuda a se livrar da
melancolia e da depressão. Confere
também, gosto pela música, poesia
e a filosofia. Leva a fazer descober-
tas maravilhosas e fantásticas. O
Gênio contrário é o da descrença e
dos inimigos da fé e da religião. Faz
ter preguiça e se deixar levar pelo al-
coolismo e maus costumes.

Os nascidos no dia 5 de Abril são
do signo de Áries com a personali-

dade de Virgem. De um modo geral são organizados,
sistemáticos, detalhistas, exigentes e metódicos. São
corretos e gostam das coisas detalhadas e esmiuça-
das. Não toleram o descuido o relaxo e a desaten-
ção. Estão sempre atentos a respeito de tudo o que
passa ao seu redor.
Seu número principal, do dia do nascimento é o 6,
formado do símbolo de Vênus. Este planeta diz respei-
to às Artes, à beleza e ao amor. Mas simboliza tam-
bém, amores dramáticos e uniões muito complicadas.

NovelasNovelasResumo de

Em “Jesus” da Record, Jesus fica triste com a falta de fé
de Cleópas e Zelote. Petronius pede para Longinus e Teren-
cius acharem o corpo de Jesus. O Messias se revela para
Cleópas e Zelote. Petronius ordena a prisão de todos os

que andavam com Jesus. Petronius pede para um soldado
romano seguir os passos de Maria Madalena. Pedro vê Je-
sus no tanque de Siloé. Maria Madalena percebe que está
sendo seguida. Tiago Justo vê Jesus e cai de joelhos, emo-
cionado. Pedro, Cleópas e Zelote dizem ter visto Jesus. Ma-

dalena pede para Edissa ajudá-la a se esconder.

Petronius ordena
a prisão de todos
os que andavam

com Jesus

MALHAÇÃO
Érico, Alex, Tito e Garoto não
gostam do sucesso de Ander-
son entre suas namoradas. Os
bandidos ameaçam Getúlio.
Gabriela, Rafael, Alex e Flora
comemoram a matéria no jor-
nal, que fala do futuro Colégio
Percurso. Márcio tem nova vi-
são com Pérola e se preocupa
com seu estado. Alunos con-
frontam as mentiras de Cláu-
dio e promovem esclarecimen-
tos sobre Gabriela. Rosália vol-
ta para casa. Bandidos plane-
jam atacar Mel e Marli.

ÓRFÃOS DA TERRA
O bote em que Laila e sua fa-
mília estavam afunda. Mame-
de e Jacó discutem. Eva comen-
ta com Sara sua preocupação
com Davi. Sara se interessa
por Ali. Naufragados, Laila, Eli-
as e Missade conseguem se
salvar. Miguel, Rania e as filhas
organizam sua nova loja. Jamil
encontra Laila em um navio a
caminho do Brasil.

VERÃO 90
Vanessa tira cópia das anota-
ções de Larissa sobre Diego.
Lidiane não resiste aos encan-
tos de Patrick e acaba dormin-
do com ele. Manu e João se
amam. Patrick e João pulam as
janelas dos quartos de Lidiane
e Manu e acabam se encontran-
do. Madá aluga um espaço para
sua loja esotérica per to do

Baião de Dois e comenta com
Dirce que não gosta de
Raimundo.Vanessa entrega
para Diego as anotações de
Larissa sobre ele e tenta con-
vencê-lo a terminar com a ami-
ga. Larissa termina seu relaci-
onamento com Quinzinho.
Manu procura Jerônimo.

O SÉTIMO GUARDIÃO
Rita de Cássia culpa a Irman-
dade pela morte de Machado.
Milu e Padre Ramiro avisam
aos outros guardiães da morte
de Machado. Judith conta aos
guardiães que o livro da Irman-
dade sumiu. Sampaio é nome-
ado delegado interino de Serro
Azul. Mirtes descobre que sua
família sabe sobre o Tarja Pre-
ta. Aranha pede que Adamas-
tor o ajude a ter um filho com
Stella. Rita de Cássia decide
deixar a cidade. Valentina co-
menta com Luz que Gabriel
pode não se recuperar. Matto-
so entrega para Marcos Paulo
a chave do local onde escon-
deu as fórmulas. Murilo confron-
ta Valentina ao encontrá-la ao
lado da cama de Gabriel.

TERESA
Lúcia diz a Luisa que antes via
Ar thur como um irmão mais
velho, mas que agora vê que
realmente gosta dele como
homem. Luisa diz que torce
para que nasça uma boa rela-
ção entre eles. Rubens diz a

Esperança que sabe onde
está o bebê, promete recu-
perá-lo mas exige que vol-
te para ele. Teresa provoca
Ar thur dizendo que mesmo
que decida viver com outra
mulher nunca conseguirá
esquecê-la. Teresa diz à
mãe que vai se divorciar
porque Ar thur se apaixonou
por outra mulher e até já
está vivendo com ela.

AS AVENTURAS
DE POLIANA

Kessya pergunta à Débora
por que ela está sendo tão
diferente. Iuri escuta Hugo
e Yasmin conversando so-
bre o quanto Sophie tocou
rápido o piano. Vini dá flo-
res de presente à Gabi e
Mirela observa, de longe,
descobrindo que os dois
estão namorando. Sophie
diz à Iuri que não tem se
sentido bem ultimamente.
Nadine vê Marcelo na pada-
ria e vai até lá. Afonso pro-
cura Luísa como se nada ti-
vesse acontecido. Dos du-
tos da escola, o clubinho
MaGaBeLo veem um ho-
mem de capa preta cantan-
do e dançando. Poliana vê
Marcelo e Nadine na pada-
ria e conta à Luísa que viu o
professor com uma das
moças mais bonitas que ela
já viu na vida. Yasmin diz à
Kessya e Luigi que acha que
Filipa gosta de João. Glória
expõe sua desconfiança so-
bre Salvador à Ruth.

REDE GLREDE GLREDE GLREDE GLREDE GLOBOOBOOBOOBOOBO

horóscopo nascido
em 5 de abril

horóscopo do dia

ÁRIES
Você vai esbanjar dis-

posição. Tudo vai parecer
mais fácil e você vai se orgu-
lhar das suas atitudes e deci-
sões. Na paquera, seu jeito
franco e decidido pode atrair
alguém muito especial.

TOURO
Os astros vão deixar

seu signo mais emotivo. Dedi-
que-se a fazer o bem ao próxi-
mo. No trabalho, vai se concen-
trar e produzir mais se ficar qui-
eto (a) no seu canto. Cuidado
com ilusões no amor.

GÊMEOS
Unir-se a outras pesso-

as por objetivos em comum será
muito gratificante para você. Há
risco de enfrentar conflitos ou se
decepcionar com amigos. Na-
moro com alguém da turma tem
tudo para dar certo.

CÂNCER
O trabalho será priori-

dade, ainda mais se pintar uma
boa oportunidade de promo-
ção. A concorrência será acir-
rada, mas terá confiança para
mostrar do que é capaz. A união
pode enfrentar desafios.

LEÃO
Você vai sentir um desejo

maior de subir na vida. Não espe-
re moleza no trabalho: encare os
desafios. Controle o estresse. Na
paquera, procure sair e conhecer
gente nova.

VIRGEM
Vai usar sua esper-

teza para conseguir o apoio
das pessoas. Bom dia para
iniciar mudanças que deseja
em sua vida. Seu charme será
irresistível, mas veja lá com
quem vai se envolver: evite
problemas.

LIBRA
Traba lhar  em equ ipe

será uma ótima opção para
você. A partir da tarde, pode en-
frentar conflito com parentes:
cuidado com reações explosi-
vas. Bom astral para iniciar ou
fortalecer um romance.

ESCORPIÃO
Ótimo pique para enca-

rar o trabalho. Aproveite a dis-
posição para deixar tudo em
dia. Adiante o que puder, pois
pode enfrentar imprevisto e
atrasos à tarde. Na união, terá
prazer em ajudar o par.

SAGITÁRIO
Fase de sorte e alegria.

Pode fazer conquistas importan-
tes em vários setores da sua vida.
Vale até fazer uma fezinha. Mas
não aposte alto demais e nem es-
banje sua grana. Clima românti-
co a dois.

CAPRICÓRNIO
Assuntos de casa e famí-

lia terão prioridade. Mas evite
impor as suas vontades e opini-
ões. Sucesso em questões rela-
cionadas à casa própria. A dois,
a dica é cuidar de quem ama e
curtir seu ninho de amor.

AQUÁRIO
Você terá ótimas idei-

as e respostas rápidas para tudo.
Ótima fase para negociar e fazer
bons acordos. Mas fique longe
de fofocas. Sintonia na união.
Não comente sua vida amorosa
com ninguém.

PEIXES
Os astros não recomen-

dam fazer negócios com amigos,
pois há risco de não receber a
grana combinada. Seu coração
vai pedir mais segurança na pai-
xão. Será exigente nas paque-
ras e com quem ama.

O violeta é a cor predominante no
sétimo chakra, também chamado
“coronário” ou chakra da coroa (alto
da cabeça). É uma cor fria. No
passado não era uma cor bem vis-
ta, por ser muitíssimo usada na
forração externa dos caixões (ur-
nas funerárias), nos penachos e
interior dos cochos (carros trans-
portadores das urnas funerárias),
nos panos roxos de proteção co-
locados sobre os santos da igreja
católica durante a quaresma.
Em academias de ginástica, é bas-
tante empregado o violeta, o roxo
e o lilás, fazendo com que o em-
penho dos frequentadores seja re-
dobrado na proposta da boa forma.
Esses tons acalmam o corpo e
aumentam a sensibilidade.
O violeta é a cor que nos leva a dois
estágios de vida: ao relaxamento na
cor azul, e ao estímulo na cor verme-
lha. Com este conceito de cor, você
consegue o equilíbrio com a divinda-
de, a dignidade e a consciência.
A cor violeta psicologicamente traz
o silêncio e o realce da individuali-
dade, com muita paz interior. Ela
protege e aumenta o espaço e é
muito importante seu uso em áre-
as festivas e grandiosas. Não deve
ser usada em salas de tratamen-

Cromoterapia:
Os benefícios
da cor violeta

tos. Como na Cromoterapia o ver-
de é a cor complementar do viole-
ta, em algumas salas de cirurgias
utilizam paredes verdes e o teto vi-
oleta. Numa sala de meditação ou
numa capela, o violeta é místico,
direcionando a devoção religiosa.
Alguns alimentos desde o azul até
ao violeta também são ricos em
magnésio e outros elementos im-
portantes às atividades mentais e
cerebrais. São eles: amoras silves-
tres, uvas roxas, brócolis roxos,
repolho-roxo, berinjela e beterraba.
O violeta está associado à glândula
pituitária e ao chakra coronário, o
centro do entendimento espiritual. Cor
muito útil para pessoas que são ex-
tremamente tensas e nervosas, utili-
zada também na restauração da con-
fiança da parte psíquica e espiritual.
Quando o cromotipo (cor de nasci-
mento) de uma pessoa é identifi-
cado através de pêndulos como
sendo o violeta, podemos dizer
que aquela pessoa tem a tendên-
cia a enxaquecas, frequentes do-
res de cabeça e pode tornar-se um
dirigente espiritual, um padre ou
um pastor. Por ser uma cor fria,
faz com que as pessoas tenham
a tendência à obesidade.

Fonte: bemzen
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Sessão Especial de Pré-Estreia

25/04 - 0h05 - DUB - 3D

25/04 - 0h15 - LEG - 2D

Av. Brasil 2962 - Cascavel /PR
www.cinewestside.com.br

Sala 1:
13h40,

16h20, 19h
e 21h40

Sala 2:
21h30

Isis Pietra Cogo,
em lindo ensaio
produzido por
Fernando Rocha
dos Reis

Felicidades!
Fernando Roberto dos Santos, Luis Carlos de
Moura, Paulo Flóride, Marcos Santos, Neide

Soares Cabral, Osmar Vicente Mallmann,
Adriano José Andrade, Sergio Custodio, Gilmar

Araujo da Silva, José Cícero Lima, Evertom
Rodrigues e Rafael Brugnerotto.

Hoje
Uma pessoa é
grande quando
perdoa, quando
compreende,
quando se

coloca no lugar
do outro, quando

age não de
acordo com o
que esperam
dela, mas de
acordo com o
que espera de

si mesma.
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Vinícius Tessaro
O WSK, organização que promove al-
guns dos principais campeonatos de

kart da Europa, deu início no último fim
de semana ao WSK Euro Series. A pri-
meira de quatro rodadas foi disputada
em Sarno, na Itália, e teve a participa-
ção do brasileiro Vinícius Tessaro, que
faz sua primeira temporada no kartis-
mo europeu. Tessaro concluiu a prova

em 18º entre os 60 participantes.

A equipe cascavelense Cobra
Racing está pronta para a
Arrancada de Tratores. A pro-
va será nos dias 13 e 14 deste
mês, no Tratoródromo de
Maripá. A programação come-
ça com treinos no sábado à
tarde, as provas classificató-
rias serão no sábado à noite e
no domingo à tarde. As semi-
finais e as finais serão no fim
da tarde de domingo.

A Cobra Racing vai à pista
com o piloto Jones Jacobi, com
o patrocínio da Cascavel Diesel
e da Wilson Turbinas. “Estamos
bem preparados e acreditamos
que Cascavel estará nas finais.
Toda a preparação é feita pela
Cascavel Diesel e as Turbinas
são do Wilson”, completa Jones.

Pipo Derani
O brasileiro Pipo Derani foi
anunciado ontem como o pri-
meiro piloto da equipe Risi
Competizione para a disputa
da 87ª edição da lendária 24
Horas de Le Mans, dias 15 e
16 de junho. Será a quinta
participação do brasileiro em
Le Mans, desde sua estreia
em 2015. No ano passado,
Derani foi o quinto colocado
na GTE-Pro com uma Ferrari
488 e conquistou um pódio
em 2017 na mesma catego-
ria, mas correndo pela equipe
oficial da Ford.

Sul-Brasileiro
Faltando pouco mais de 20
dias para seu início, o Campe-
onato Sul-Brasileiro de Kart
deu andamento nas atividades
de preparação para sua etapa
de abertura, marcada para os
dias 25, 26 e 27 de abril no
Kartódromo Velopark, em Nova
Santa Rita (RS). Além de traba-
lhar internamente no kartódro-
mo e nos documentos oficiais,
a organização abriu as inscri-
ções para esta rodada, que
será também o Open do Sul-
Americano, a melhor oportuni-
dade para treinar para este
evento internacional também
marcado para o Velopark, entre
os dias 29 de maio e 1º de ju-
nho. As inscrições devem ser
encaminhadas para http://
www.kartmotor.com.br/inscri-
cao/sul-brasileiro-2019.

Mundial de Kart
Foi dada a largada para o Bra-
sil ser sede pela primeira vez
de uma edição do Mundial de
Kart. Com mais de 50 anos
de existência, a competição é
a segunda mais antiga criada
pela Federação Internacional
de Automobilismo (FIA). O pi-
loto Felipe Massa, presidente
da Comissão Internacional de
Kart (CIK) pela FIA, Waldner
Bernardo “Dadai”, presidente
da Confederação Brasileira de
Automobilismo (CBA), Gastão
Fráguas Filho, empresário e
campeão Mundial de Kart em
1995, Giovanni Guerra, repre-
sentante brasileiro na Comis-
são Internacional de Kart, e
Ricardo Garcia, proprietário do
Kartódromo Speed Park, em
Birigui (SP), uniram forças
para realizar a competição
mais importante do kartismo
internacional no Brasil em
2020. Esse grupo irá traba-
lhar para viabilizar a realização
do evento no Brasil, cuidando
de toda a logística, burocra-
cia, buscando parceiros e pa-
trocinadores para o evento.

Equipe de cascavelense pronta
para a Arrancada de Tratores

Jones Jacobi diz estar
preparado para colocar
Cascavel nas finais da

Arrancada de Tratores em
Maripá

Thiago Klein inicia no pró-
ximo dia 14 sua participação
na temporada deste ano do
Campeonato Metropolitano
de Marcas de Cascavel ten-
do como meta principal con-
quistar o tetracampeonato.
O piloto da equipe Radiado-

DIVULGAÇÃO

res Fórmula 1 venceu a ca-
tegoria Marcas A em 2015,
2016 e 2017.

Thiago vai competir com um
Volkswagen Gol e também irá
disputar o Campeonato Para-
naense, que terá a etapa de
abertura no dia 13, também
em Cascavel. Ele destaca que
será importante uma vitória
logo na abertura da tempora-
da para ter mais tranquilida-
de na sequência do campeona-
to. “A temporada promete ser
competitiva e vamos mais uma
vez apostar no potencial do
Gol”, acentua Thiago.

Thiago Klein espera aumentar
sua coleção de troféus nesta

temporada

DIVULGAÇÃO

Thiago Klein quer o tetra no
Metropolitano de Cascavel
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Mal. Rondon – Vindo de
goleada por 6 a 0 sobre o São
Lucas pela Série Ouro do Pa-
ranaense, o Marechal Futsal
recebe a Assoeva/Venâncio
Aires (RS) nesta sexta-feira na
estreia das equipes na Liga
Nacional 2019. O jogo está
marcado para as 19h30 no
Ginásio Neu Braga, onde o
time rondonense espera con-
tar com grande torcida.

É que os comandos do téc-
nico Paulinho Cardoso acu-
mulam apenas resultados po-
sitivos em seus domínios nes-
te ano. Antes da goleada apli-
cada no time de Paranavaí, na
terça-feira, o Marechal havia
goleado o Dois Vizinhos por 5
a 1, na estreia do Estadual.

Superliga B
A noite desta sexta-feira
será decisiva para mais
dois clubes da Superliga B
feminina de vôlei 2019. Em
Valinhos (SP), o time da
casa recebe o Bradesco Es-
portes (SP) para a segunda
partida da série melhor de
três da semifinal, às 21h,
no Ginásio Pedro Ezequiel.
Com vitória no primeiro con-
fronto, a equipe anfitriã pre-
cisa de apenas mais um re-
sultado positivo para voltar
à elite nacional. A outra
semi foi ontem, entre Fla-
mengo e Maringá.

Masculina
N Superliga B masculina,
Blumenau e Anápolis se en-
frentaram ontem pela roda-
da de volta, depois do time
catarinense ter vencido o
primeiro jogo. Já a outra
semi definirá hoje um fina-
lista que também ascenderá
à elite em 2020. Botafogo e
Lavras (MG) medem forças
às 15h no Rio de Janeiro
em busca da vaga. O time
mineiro venceu em casa por
3 a 0 e a equipe carioca
empatou a série no segundo
jogo, também por 3 a 0.
Hoje, quem vencer ficará
com a vaga.

Handebol
Com a presença de cerca de
160 atletas em 14 equipes
de oito municípios, Cascavel
recebe neste fim de semana
as disputas da 19ª Copa
Oeste de Handebol, disputa-
da na categoria juvenil (sub-
16). A competição será de-
senvolvida nos ginásios da
Neva e do São Cristóvão,
neste sábado e domingo,
pela manhã e à tarde. Este
ano, a Copa Oeste conta com
duas divisões. Em Cascavel,
a reunião é das oito cidades
participantes da Primeira.

Participantes
Além das equipes de Cas-
cavel, atuais vice-campeãs
nos dois naipes, partici-
pam desta etapa da Copa
Oeste os times femininos
e masculinos de Toledo,
São Miguel do Iguaçu, Ma-
riluz, Francisco Alves e Foz
do Iguaçu, a equipe femini-
na de Iporã e a masculina
de Corbélia.

Escolares
O chefe do NRE de Casca-
vel, professor Nildo Sante-
llo, com técnico pedagógico
de educação física, Rui Coc-
co, e o prefeito de Cafelân-
dia, Estanislau Franus, assi-
naram o termo de compro-
misso para a realização da
fase macrorregional da 66ª
edição dos Jogos Escolares
do Paraná, naquele municí-
pio. Entre os dias 25 e 30 de
junho, Cafelândia receberá
cerca de 1.900 atletas, cam-
peões das fases regionais
dos Núcleos de Educação de
Cascavel, Foz do Iguaçu, Tole-
do e Assis Chateaubriand,
que disputarão a classifica-
ção para a fase final.

Liga Futsal

Embalado, Marechal recebe a
Assoeva no Ginásio Ney Braga

No geral, em 2019, até no
único jogo em que não venceu,
o time rondonense mostrou
bastante ofensividade, como
nos empates por 3 a 3 com em
Palmas pela 2ª rodada do Pa-
ranaense e com o Cascavel em
partida amistosa.

Além desses jogos, o Mare-
chal acumula vitórias na tem-
porada contra o próprio Cas-
cavel (3 a 1) e também o Tole-
do (7 a 0), em jogos amistosos,
e também contra Marreco (2 a
1), Campo Mourão (4 a 3), e
Apaf/Paranaguá (4 a 2), pela
Copa Paranaguá, a qual se sa-
grou campeão. No acumulado
do ano, foram 37 gols marca-
dos em nove jogos, média su-
perior a quatro por partida.

Cascavel - Fundada em 15
de outubro de 1971, o Campo
Mourão é a agremiação mais
antiga inscrita na Federação
Paranaense de Futebol de Salão.
E hoje, escreverá mais um capí-
tulo em seus quase 50 anos de
história. Às 20h15, em Carlos
Barbosa (RS), o time paranaen-
se fará seu primeiro jogo pela
Liga Futsal, a principal compe-
tição do salonismo brasileiro.

Para não apenas participar
na LNF, a diretoria mourão-
ense reforçou o elenco, que é
liderado pelo técnico Wesley
Szabo, mais conhecido como
Alemão, irmão do atleta Keké,
ex-Atlântico de Erechim (RS)
e atualmente na Intelli (SP).

Para a temporada 2019, um
total de 12 atletas foram con-
tratados e três renovaram o
contrato. O elenco conta com
os goleiros Deivd (Marechal),
Jhol (remanescente) e Vitão
(sub-20), os fixos Alemão
(Pato), Caio Barros (Marechal)
e Kevin Negão (Palmas), os alas
Luiz Fernando (remanescente),
Fabrício (remanescente), Nenê
(Atlântico), Ernandes (Pato),
Canhoto (Cascavel) e Betinho
(Taubaté), e os pivôs Vitinho
(Taubaté), Fabinho (Taubaté)
e Vini (Foz Cataratas).

Na Liga, o Campo Mourão
tentará buscar pontos como vi-
sitante, mas terá como ponto for-
te o fator casa. O Ginásio Belin
Carolo, popularmente conhecido
como “Ginásião”, tem capacida-
de para 4.500 pessoas e é o único
do País com cobertura de con-
creto armado e manta imperme-
abilizante, considerado uma das
estruturas exemplares da arqui-
tetura para esportes indoor.

Cascavel – A cidade de Cas-
cavel voltará a sediar compe-
tições da FPV (Federação Pa-
ranaense de Voleibol) realizan-
do na próxima semana etapas
das categorias de base que
abrem o calendário 2019. O
Campeonato Paranaense
Sub-15 e também Sub-17 Sé-
rie A, no naipe masculino,
serão realizados simultanea-
mente entre de 12 a 14 de
abril. As disputas serão no
Centro Esportivo Ciro Nardi
e no ginásio do Colégio Sesi.

O município também vai
sediar as etapas de abertura
nas categorias Sub-14 e Sub-
16 Série B feminino (11 a 13
de outubro), Sub-19 Série B
feminino e masculino (17 a 19
de maio) e ainda o Adulto Sé-
rie B masculino e feminino
(19 a 21 de abril).

FORMATO DE DISPUTA
A competição é dividida em duas etapas. Todas as equi-
pes se enfrentam em turno único e as quatro melhores
campanhas avançam para a fase semifinal. Os quatro úl-
timos colocados disputarão a quinta e sexta colocação
que as manterão na Série A e os dois últimos colocados
serão rebaixados para a Série B em 2020. A segunda eta-
pa será de 6 a 8 de setembro, em Toledo.

Para que fossem fechadas
todas essas etapas, Cascavel
conta com o apoio do Exér-
cito, que vai ceder alojamen-
to para as equipes que che-
garão já na quinta-feira (11)
e não teriam escolas dispo-
níveis para ficar.

Participam este ano da com-
petição sub-15 as equipes do
Círculo Militar/ARBS, atual
campeão; Tamboara; AVP/

Dental Uni/Curitiba; Santa
Mônica; AMVP/Dom Bosco/
Maringá, Umuarama; Nova
Esperança e AABB/Cascavel.

No Sub-17 o Círculo Mili-
tar/ARBS terá a companhia
das equipes AVP/Dental Uni/
Curitiba; Nova Esperança;
Foz do Iguaçu/Foz Catara-
tas; Toledo/Avotol; Santa
Mônica Clube de Campo; Pa-
lotina e Tamboara.

Cascavel abrirá Estadual de Vôlei Sub-15 e Sub-17

Campo Mourão
faz jogo

inédito pela
Liga Futsal

Marechal vem de goleada pouco tempo depois de elenco ter
sofrido com virose

 LNF | Serpente desafia Corinthians na 1ª rodada

COPAGRIL FUTSAL
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Invicto e com 100% de aproveitamento em jogos oficiais na temporada, com três vitórias
em três jogos pela Série Ouro do Paranaense, o Cascavel Futsal estreia na Liga Futsal nesta

sexta-feira em busca de manter o embalo em 2019. O desafio é contra o Corinthians, às
21h15, no Ginásio Wlamir Marques, em São Paulo. A par tida terá transmissão ao vivo pela
SporTV. Na capital paulista, a Serpente tenta repetir o feito de 2011, quando venceu o Co-
rinthians por 6 a 5, também pela Liga, no segundo confronto da história entre as equipes.
Depois só deu o time alvinegro, com quatro vitórias seguidas, em 2013, 2015, 2016 e

2018 – o time corintiano também venceu em 2010.
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INGLÊS
16h Southampton x Liverpool

FRANCÊS
15h45 Bordeaux x Marseille

ALEMÃO
15h30 Mainz x Freiburg

Rio de Janeiro - O time
brasileiro de vôlei na neve
terá sua segunda experiência
na temporada 2019, a primei-
ra em que a modalidade rece-
beu um Circuito Mundial or-
ganizado pela Federação Inter-
nacional de Voleibol. A dispu-
ta começa nesta sexta-feira, já
pela fase de grupos, na mon-
tanha de Plan de Corones, na
região Norte da Itália.

Na primeira etapa, na Áus-
tria, no último fim de semana,
o time brasileiro ficou na quin-

Vôlei na Neve

Com Giba no time, Brasil inicia o
Circuito Mundial no Norte da Itália

ta colocação, ao ser superado
pela equipe austríaca, que con-
quistou posteriormente o ouro.

A disputa no vôlei na neve
é composta por três titulares
e existe a possibilidade de um
atleta reserva. A equipe bra-
sileira é formada por Giba,
campeão olímpico no voleibol
de quadra (2004), Márcio
Araújo, vice-campeão olímpi-
co no vôlei de praia (2008),
e dois jovens atletas do vôlei
de praia: Pedro Resende e
Gabriel Gouveia.

A seleção feminina de futebol
do Brasil realiza amistosos
nesta sexta-feira contra a
equipe da Espanha, às
13h30 (de Brasília), no Está-
dio Municipal Vicente San-
zem, em Don Benito (ESP).
Esse será o segundo duelo
diante da Espanha sob o co-
mando do técnico Vadão. O
primeiro foi na Copa do Mun-
do do Canadá, em 2015,
quando o Brasil venceu por 1
a 0 e se classificou para as
oitavas de final, com gol de
Andressa Alves.

Santo André - A nova ge-
ração da ginástica artística
masculina do Brasil começa
em alto estilo sua participação
na temporada 2019. A seleção
brasileira masculina juvenil
estará em ação a partir desta
sexta-feira em Berlim (ALE),
disputando a 24ª edição Inter-
national Junior Team Cup,
uma das mais tradicionais
competições na categoria.

O evento é considerado pela
CBG (Confederação Brasilei-
ra de Ginástica) como parte
importante na preparação do
País para o Campeonato Mun-
dial Juvenil, que será realiza-
do em Gÿor, a Hungria, entre
27 e 30 de junho deste ano.

“Além de servir como prepa-
ração para o Mundial da Hun-
gria, a disputa da Junior Team
Cup será muito importante para
dar uma vivência competitiva,

“Na primeira vez que vi
neve, já foi para jogar o tor-
neio (risos). Realizamos al-
guns treinos antes da primei-
ra etapa, mas ainda estamos
ajustando, estamos entenden-
do a movimentação e como se
jogar a modalidade”, disse
Pedro, que é filho do campeão
olímpico Ricardo Santos.

Equipe brasileira disputará
sua segunda competição na

temporada

pois muitos destes atletas e trei-
nadores nunca participaram de
um evento internacional e esta
vivência faz toda a diferença,
ainda mais na categoria juve-
nil”, explica o treinador da se-
leção, Marcos Goto.

Estarão representando o
Brasil na Junior Team Cup os
ginastas Diogo Soares, João
Lucas Vieira, Josué Heliodo-
ro e Yuri Guimarães. Os trei-
nadores que acompanham o
time em Berlim são Roberto
Nassar e Vardan Movsisyan.

Nova geração da GA brasileira
disputa competição na Alemanha

 FEMININO | Técnico Vadão testa a equipe na Espanha

CB
F

Rio de Janeiro - O Time
Brasil está definido para a
próxima etapa da Fed Cup,
que será nos dias 20 e 21 de
abril. Para o confronto con-
tra a Eslováquia, pelos playo-
ffs do Grupo Mundial II, a
capitã Roberta Burzagli apos-
ta na manutenção da equipe
que se destacou e venceu os
confrontos do Zonal America-
no em fevereiro.

O grupo brasileiro será com-
posto pelas atletas melhores
classificadas no ranking da
WTA: Beatriz Haddad Maia

Time Brasil é convocado para jogo
contra a Eslováquia pela Fed Cup

(176ª), Carolina Meligeni Al-
ves (358ª), Gabriela Cé (441ª)
e Luisa Stefani (448ª). A jo-
vem Thaisa Pedretti, de 19
anos, foi chamada pela comis-
são técnica para fazer parte da
delegação que viaja à Eslová-
quia como a quinta jogadora.

Em fevereiro, essa mesma
equipe venceu todos os con-
frontos no Zonal Americano,
disputado em Medellín, na
Colômbia. Na fase de grupos,
superou Argentina (2 a 1),
Chile (3 a 0) e Porto Rico (2 a
1). Na final contra o Paraguai

a vitória foi por 2 a 0.
Mandante do confronto, a

equipe eslovaca já definiu o
local do confronto e o tipo de
piso. Os duelos serão dispu-
tados na AXA Arena NTC, na
capital Bratislava, em quadra
coberta e piso de saibro.

“Recentemente, na Colôm-
bia, ganhamos os quatro con-
frontos no saibro. As jogado-
ras brasileiras estão acostuma-
das com isso, pois jogam des-
de criança no saibro. Então, foi
uma boa escolha para nós”,
destaca a capitã brasileira.

André Jardine é o novo técnico da
seleção brasileira Sub-20. O pro-
fissional, de 39 anos, já assinou
contrato com a CBF. Jardine se
reuniu com o Coordenador de Se-
leções de Base, Branco, e com o
presidente eleito da CBF, Rogério
Caboclo, para acertar os próximos
passos do trabalho que será de-
senvolvido na categoria. Multicam-
peão a frente de equipes de base
consideradas referências no Bra-
sil, o novo comandante da Sub-20
soma 33 títulos, entre eles o bi-
campeonato da Copa do Brasil
Sub-20 dos anos de 2015 e
2016 (ambos de forma invicta) e
a Libertadores Sub-20 de 2016,
todos estes pelo São Paulo.

SUB-20 | André Jardine assume equipe de base da seleção
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-188821.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-188810.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-188822.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-188811.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-188809.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-188820.

ALUGO APARTAMENTOS
No Centro, 180m² e outro 70m² valor 
à combinar. F: (45) 3225-1446/ 3038-
9210/ 99959-7622/ 99856-6706.  
CI-189104.

FAVARIN VENDE
Apartamenteo, Rua Recife, Edificio 
Ouro Fino, 300m², 01 por andar, 
todo mobiliado, 04 vagas de gar. R$ 
750.000.  F: (45) 3224-5578/ 99115-
1600 - CRECI 4935F  CI-189107.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-185831.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-188837.

SERAFIM VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-188842.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua Terra 
Roxa, 640, com 68 m², Sala com 
2 ambientes, cozinha, 1 suíte, 2 
quartos, 1 banheiro social, área de 
serviço, 1 vaga de garagem. Valor par 
locação R$ 850,00 + condomínio.. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
A p a r t a m e n t o  s e m i - m o b i l i a d o 
localizado no Condomínio Pôr do Sol 
no São Cristóvão. 01 Sala; 01 Cozinha, 
02 Quartos; 01 Banheiro Social, Área 
de serviço; 01 Vaga de garagem. Valor 
para locação R$750,00 + condomínio. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Salgado 
Filho nº 2716, com 49 m². Sala com 
02 ambientes semi mobiliada; 02 
dormitórios com móveis planejados; 01 
banheiro social, 01 área de serviço; 01 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 850,00. F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento local izado no Ed. 
Belvedere, Rua Presidente Bernardes 
no centro, 01 suíte, 01 quarto 
mobiliado; sala com sacada; cozinha 
mobiliada; 02 vagas de garagem. 
Valor para locação R$ 1.320,00 + 
condomínio   F: (45) 3322-1515 / 
98814-3212 (whats)CRECI 3149 J  

CI-187725.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-188819.

FAVARIM VENDE CASA
Vila Tolentino, R$ 360.000,00,  F: 
(45) 3224-5578/9 9810-6330- CRECI 
4935F  CI-189096.

SERAFIM VENDE
Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian serafim Creci 19806f  
CI-188851.

SERAFIM VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188829.

SERAFIM VENDE CASA
No Cidade Verde, ótima localização, 
com aprox. 105m², sendo 01 suíte, 02 
qtos, demais dependências. área de 
lazer, fino acabamento, por apenas 
R$ 380.000. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafin Creci19806f www.
willianserafim.com.br  CI-188828.

SERAFIM VENDE CASA
Casa no florença medinto aprox 45m² 
sendo uma meia agua no fundo do lote

terreno inteiro 10 metros de frente por 
20 de fundo acima do nivel da rua por 
apenas 180 mil. F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-188830.

SERAFIM VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-188841.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
165.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-188831.

SERAFIM VENDE SOBRAD
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-188846.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-188848.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-188839.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  

CI-188845.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Salvador, com 
72m² no Brasmadeira. Imóvel com 01 
sala; 01 cozinha; 03 dormitórios; 01 
banheiro social; 01 área de serviço; 
01 vaga de garagem. Valor para 
locação R$ 1.200,00.  F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI VENDE
Casa localizada na Rua Sociologia, 
260, 75m². Sala, cozinha, 2 quartos, 1 
banheiro social, lavanderia, 2 vagas de 
garagem cobertas. Valor para venda 
R$ 250.000,00.  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J.  CI-187728.

ALUGA SALA TERREA
Rua Recife, Centro, de frente para 
rua, 100m², possui cozinha mobiliada, 
bwc, porteiro 24 hrs, sem condominio, 
para escritório, consultório, etc. Direto 
com a proprietaria  F: (45) 99836-8888  

CI-188922.

ALUGA-SE BARRACOES
Av. Estados Unidos nº 548 com 350m² 
e nº 385 com 550m² com escritório e 
entrada p/ caminhões.  F: (45) 3225-
1168 falar com Cleber.  CI-188778.

ALUGA-SE PRÉDIO
Com 700m², Rua Rio Grande do 
Sul, 844. Centro, com 07 vagas de 
garagem. R$ 21.000,00. Fone (45) 
99112-9077.  CI-189213.

ALUGA-SE SALA
Comercial, com 300m², com 8 vagas 
de garagem. Rua Manaus 2018, 
Cancelli, R$ 6.000,00. Fone (45) 
99112-9077.  CI-189212.

V. MORETTI ALUGA
Salas comerciais localizadas na 
Avenida Assunção nº 708. Térreo 
e primeiro pavimento. Valores para 
Locação R$1.200,00 até R$ 4.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Avenida 
Brasil nº 7572 com 640 m², em frente 
a Praça do Migrante. Valor para 
locação R$ 13.200,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Avenida 
Brasil, esquina com a Rua Pio XII, 1º 
e 2º pavimentos disponíveis, sala com 
acessibilidade (elevador) e divisórias. 
Valor  da locação a combinar. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 570,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

FAVARIN VENDE SITIO
19 alqueires, 14 mecanizado,05 
reserva, com casa. barracão, a 04 km 
do aeroporto de Cascavel  R$ 46.000 
sacas de soja, sendo 16.000 sacas de 
entrada e o restante em 04 anos, F: 
(45) 3224-5578/ 99115-1600 - CRECI 
4935F  CI-189106.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-188818.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-188832.

SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre prox. rodoviária 
medindo 16x35,  sol da manha e sol 
da tarde nas laterais por apenas R$ 
360.000 F: (45) 3035-2714/ 99936-
4099 Creci 19806f www.willianserafim.
com.br  CI-188833.

SERAFIM VENDE
Sitio 30 alq., sendo 8 lavoura 17 
pastagem restante reserva. Área 
de pasto, Mangueira e cercas boas. 
Valor pedido: R$ 2.100.000 localizado 
em Catanduvas - vila união Distância 
de 65km de Cascavel 1.500 MTS do 
asfalto F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/99936-4099 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-188835.

SERAFIM VENDE
Fazenda aprox 144 alq. a 60 km de 
cascave,l 5,5 km do asfalto com aprox 
105 alq. mec, excelente estrutura para 
gado e maquinarios, podendo ser 
negociada com arrendamento de 50 
sacos p/ alq.  R$125 mil por alq. F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-188847.

SERAFIM VENDE 10 ALQ
São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.500.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  

CI-188838.

SERAFIM VENDE CASA
Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-188850.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
1.500m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 120.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f www.willianserafim.com.br  

CI-188843.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-188849.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-188844.

SERAFIM VENDE FAZENDA
70 Alq. Rio do Salto, sendo 42 alq. 
plantio de eucalipto 6 anos,1200 sacas 
por alqueires, entrada de 50% e 4 anos 
p/ quitar. F: (45) 3035-2714/99922- 
7904 99936-4099. Creci 19806f  
Willian_gti@hotmail.com  CI-188834.

SERAFIM VENDE SITIO
15 alq. na região de Cascavel com 
aprox. 78% da área mecanizada a 
4 km do asfalto propriedade sem 
benfeitorias nascente de água, valor 
pedido 3.200 sacas por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos  F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904.Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188836.

SERAFIM VENDE SITIO
16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, frente 
para o calçamento, casa muito boa, na 
propriedade tem algumas quedas de 
água. R$135.000 por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos.F:(45)99922-7904 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188840.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-188813.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-188817.

TERRENO NO COUNTRY
c/ 962m (17,50x55)  Rua Rio Grande 
do Norte, entre as ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 962.000, aceita carros 
e parcelamento, 99966-6699 Creci 
3999.  CI-188816.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-188812.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-188814.

VENDE-SE TERRENO
Excelente terreno de esquina, na Rua 
Mauro Tolentino , esq. com Andréia 
Galafassi, próx. a  Colégio, posto de 
saúde, mercado e unioeste  - área de 
360m², todo murado. R$ 350.000,00 
-  tratar (45) 99929-1512 / 3035-4000 
andressa  CI-188987.

VENDO FAZENDA
362 has lavoura cabeceira do Apa MS, 
a 140 km de Dourados MS, 25 mil/hás. 
F: (67) 99971-3855 wats CRECI 2649 
Terra Roxa.  CI-189191.

VENDO FAZENDA
475 alqueires lavoura MS, 30mil/hás. 
198 alqueires pasto/lavoura a 1.000/
sacas de soja/alqueires. 880 hás a 
120 Km de distância de Grande MS, 
pasto lavoura 250/sacas de soja/hás. 
Fone 0(67)99971:3855 wats CRECI 
2649  CI-189084.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSOTERAPIA  MANUAL
massagem p/ stress,dores musculares 
relaxante, terapêutica  e  estimulante 
espaço  central . F:(45)99962-1701  

CI-189166.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-188924.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-188925.

COMUNICADO DE EXTRAVIO 
DE NOTAS FISCAIS

 
A EMPRESA JAIRO CECHIM, CNPJ 
72.269.830/0001-20 (PARACHOQUES LAREDO)  
situada à Rua Guaraniaçu 1991, São Cristovão, Casca-
vel – PR,  informa a quem possa interessar o extravio 
das notas fiscais de serviço (NFS) Nºs: 001 a 500.
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

LEANDRO LIMBERGER - EVENTOS E DECORA-
COES torna público que irá requerer à Secretaria Muni-
cipal do Meio Ambiente de CASCAVEL/PR, a Licença 
Simplificada para CASAS DE FESTAS E EVENTOS 
a ser implantada R SADI ANTONIO ZORTEA N 301 
BAIRRO COQUEIRAL , CASCAVEL/PR.

Súmula de Requerimento de Licença 
Ambiental Simplificada LAS

A E. M. LIESCH EIRELI torna público que irá re-
querer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de 
Cascavel no Paraná, a Licença Ambiental Simplifi-
cada LAS para Coleta e Transporte de Resíduos da 
Construção Civil e Inerte, instalada na rua Brusque, 
nº194, bairro Esmeralda em Cascavel – Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA SIMPLIFICADA

MARINA DE GODOY CID - AGROVETERI-
NARIA torna público que irá requerer à Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL/PR, a 
Licença Simplificada para HIGIENE E EMBELEZA-
MENTO DE ANIMAIS DOMESTICOS E CONSUL-
TORIO VETERINARIO a ser implantada RUA VI-
TORIA , N 934, BAIRRO NEVA , CASCAVEL/PR.

SUMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Município de Boa Vista da Aparecida, torna públi-
co que requereu ao IAP, a Licença Ambiental Sim-
plificada - LAS, para Loteamento de interesse social: 
implantação de 20 casas populares, a ser implantado 
na Rua Caiuá s/n – Boa Vista da Aparecida -PR. 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

EFFICAX EMPREENDIMENTOS LTDA torna pú-
blico que irá requerer ao IAP, a Licença Prévia para IM-
PLANTACAO DE LOTEAMENTO RESIDENCIAL a 
ser implantada LOTE 53-2, SITUADO NA GLEBA N 
01 DO IMOVEL ANDRADE MUNICIPIO DE TRES 
BARRAS DO PARANA.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

RAFAEL R. RECKTENALD,  torna público que 
irá requerer ao IAP, a Licença Prévia para  a ativi-
dade de Suinocultura a ser implantada na Linha 
Mauaca, distrito de Sede Alvorada, Cascavel/Pr.
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